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БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
РАЗВИТИЮ ЗВЕРОВОДСТВА
XX съезд Коммунистической партии 

указал на необходимость систематиче
ского повышения культуры ведения сель
скохозяйственного производства, осуществ
ления в колхозах и совхозах правильного 
сочетания различных отраслей сельского 
хозяйства, специализации земледелия и 
животноводства с учетом природных и 
экономических условий.

В нашей, области одной из отраслей, 
которая является экономически очень 
выгодной, является звероводство. Прак
тика доказала, что там, где эта отрасль 
хозяйства ведется со знанием дела, она 
приносит доходы, в три —  четыре раза 
превышающие затраты на нее.

^  Для развития звероводства условия ис- 
Т  ключителыго благоприятны как в север

ных, так и в южных районах нашей об
ласти.

Используя эти возможности, многие 
колхозы области ежегодно обеспечивают 
высокий выход щенков на каждую сам
ку, получают высокие доходы о т . зверо
ферм. Звероводы колхозов именп Вороши
лова, имени Хрущева, Колпашевского рай
она, именп Микояна, имени Денина, Алек
сандровского района, имени Кирова, Кар- 
гасокского района, в прошлом году, обес
печив высокий выход молодняка на каж
дую лисицу, были участниками Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки. До
ходы от звероферм здесь значительно пре
вышали затраты на них.

Однако во многих колхозах области эта 
отрасль хозяйства пока еще находится в 
запущенном состоянии. Взять, например, 
колхоз имени Хрущева, Пышкино-Троиц- 
кого района. Правление колхоза, здесь яв
но недооценивает значения звероводства. 
Для выращивания имеющихся здесь се
ребристо-черных лисиц не созданы даже 
Элементарные условия. Звери содержатся 
в темном помещении зерносушилки. 
Кормление зверей ведется как попа
ло. То им дается только одно мясо, то 
они вдруг переводятся на овсяную кашу. 
Неудивительно, что выход щенков на ли
сицу невелик, доход от фермы здесь край
не низок.

В колхозе «Прогресс», Шегарского рай
она, пушные звери содержатся в общем 
загоне, территория которого обтянута ме
таллической сеткой. Вместо клеток и до- 
миков убежищем для зверей служат вы- 

I  рытые ими же норы в земле. Корма дают
ся непосредственно на пол загона. Остат
ки кормов в течение долгого времени не 
убираются. Приплод здесь крайне мало
числен. Такие «зверинцы», конечно, поль
зы принести не могут.

В ряде сельхозартелей фермы строятся 
слишком далеко от населенных пунктов, 
иногда за 8 —  10 километров. Это за
трудняет доставку кормов, да и контроль 
за работой звероводов на таких фермах 
почти отсутствует. На фермах редко быва
ют члены правления.

Все это— результат того, что некоторые 
руководители сельхозартелей считают, что 
звероводство в хозяйстве является мало
выгодной отраслью и даже обузой для 
колхоза. К сожалению, мирятся с такими 
настроениями и работники райкомов пар
тии, райисполкомов, руководители МТС.

Основная задача звероводческих хо
зяйств —  производство возможно больше
го количества высокоценных шкурок при 
наименьших затратах средств на каждую 
шкурку.

Колхозы нашей области наметили в 
течение 1955— 1960 годов увеличить 
поголовье пушных зверей, в первую оче

р е д ь ,  серебристо-черных лисиц почти в 4 
раза. Будет построено много новых ферм, 
увеличено маточное поголовье на имею
щихся фермах. Особенно широко будет 
развиваться звероводство в колхозах

Александровского, Каргасокского, Колпа
шевского, Молчановского, Томского и Па- 
рабедьского районов. В Александровском 
районе уже в нынешнем году каждый 
колхоз будет иметь звероферму. В 1960 
году поголовье серебристо-черных лисиц в 
этом районе превысит поголовье лисиц, 
которое сейчас имеется во всей области.

Чтобы эти планы не остались на бума
ге, необходимо провести ряд мероприятий, 
способствующих росту поголовья, повыше
нию делового выхода молодняка при одно, 
временном улучшении качества шкурок 
лисиц. Нужно, прежде всего, обеспечить 
строительство типовых комбинированвых 
клеток с сетчатыми полами, которые по 
своим конструктивным данным лучше все
го отвечают ветеринарно-зоотехническим 

■требованиям. Практика передовых зверо
водческих ферм колхозов имени Ленина, 
имени Микояна, Александровского района, 
«Заветы Ильича», Томского района, впол
не подтверждает это.

На каждой ферме необходимо иметь 
кормокухню, ледник, помещения для хра- 

! не'ния инвентаря, забоя зверей и обработ-
■ ки шкурок. Нужно принять меры к  обее- 
j печению каждой фермы костедробилками,
■ мясорубками, плитами и котлами для вар
ки продуктов. Потребительская коопера
ция должна обеспечить завоз этого обору
дования. Машинно-тракторные станции со 
своей стороны должны помочь колхозам 
механизировать трудоемкие процессы при
готовления кормов и водоснабжения ферм.

Кормов для содержания крупной зверо
фермы можно изыскать достаточнее коли
чество в каждом колхозе; как лисам, так 
и песцам и соболям на корм можно ис
пользовать зерно, крупу, отруби, карто
фель, морковь, зеленый лук, капусту, 
крапиву и ягоды. Эти продукты должны 
составлять 40 процентов годового рациона 
зверей. Нужно использовать для кормле
ния зверей отходы животноводства, низ
косортную рыбу. В ряде районов имеются 
возможности получать для звероферм от
ходы предприятий рыбной, мясной и мо
лочной промышленности.

Для создания некоторого запаса кормов 
на фермах необходимо организовать кон
сервирование кормов.

Томская облживконтора должна т и 
ре организовать завоз в колхозы пле
менных зверей из зверосовхозов. Правле
ния колхозов должны своевременно заклю
чить договоры с конторой на поставку 
племенных зверей для колхозных зверо
ферм. В завозе необходимого для звероферм 
инвентаря активное участие должна при
нять потребительская кооперация.

Необходимо безотлагательно готовить 
ведры для работы на зверофермах и в 
первую очередь для колхозов, организую
щих фермы в 1956— 1957 гг. Курсы по 
подготовке колхозных звероводов органи
зуются для южных районов области —  в 
городе Томске, для северных районов —  
в городе Колпашево. В порядке переподг 
готовки работающих звероводов следует 
организовать проведение семинаров, ши
рокий обмен опытом работы. Большую 

I пользу в этом отношении могут принести 
районные и межрайонные совещания кол
хозных звероводов с участием широкого 
круга зооветспециалистов, работников 
МТС и работников заготовительных орга
нов.

Звероводы области крайне нуждаются в 
квалифицированной зоотехнической и ве
теринарной помощи. Однако многие кол
хозные зоотехники, специалисты МТС и 
райсельхозуправлений не интересуются 
работой звероферм, считая это дело вто
ростепенным.

Долг партийных, советских, сельскохо
зяйственных органов, первичных партор
ганизаций колхозов— обеспечить постоян
ное руководство развитием звероводства в 
колхозах.

Ответы Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина
на вопросы английской газеты „Таймс"

Английская газета «Таймс» обратилась к  Председателю Совета Министров 
СССР Н. А. Булганину с просьбой ответить на некоторые вопросы в связи с пред
стоящей поездкой Н. С. Хрущева и Н. А. Булганина в Англию.

Ниже публикуются вопросы газеты «Таймс» и ответы Н. А. Булганина.
Вопрос: Какова цель поездки в Англию?
Ответ: Н. С. Хрущев и я посетим Англию по приглашению правительства Ве

ликобритании. Во время нашего пребывания в Англии мы намерены обсудить во
просы, интересующие, прежде всего, обе наши страны. Не предрешая результаты, 
которых мы ждем от наших бесед с английским правительством, можно сказать, 
что личные контакты руководящих государственных деятелей различных стран яв
ляются эффективным средством установления взаимопонимания по трудным и спор
ным вопросам. Можно напомнить, например, какую благотворную роль сыграли 
личные контакты руководящих государственных деятелей при решении австрийско
го вопроса, восстановлении дружественных связей СССР с Югославией, развитии 
дружественных отношений СССР с рядом стран Азии и во многих других случаях. 
Переговоры —  лучшее, что подсказывает опыт в наше время, для урегулирования 
тех или других международных вопросов.

Вопрос: Сможет ли поездка послужить делу ослабления международной напря
женности?

Ответ: Мы надеемся на это и со своей стороны приложим все усилия к  тому, 
чтобы наш визит в Англию послужил делу ослабления международной напряженно
сти. Правительство и народы Советского Союза исходят из тою, что в своих отно
шениях великие державы должны руководствоваться общими для них интересами, 
что главная их забота состоит в том, чтобы не допустить новой войны и устано
вить нормальные, хорошие отношения между всеми странами.

Если мы встретим должное ответное стремление к  достижению ослабления на
пряженности, то поездка, несомненно, даст положительные результаты.

Вопрос: За границей можно услышать мнение, что существует противоречие 
между заявлениями, сделанными во время поездки в Индию, Бирму и Афганистан, 
и теперешними высказываниями о дружбе по отношению в Англии. Нс будете ли 
Вы любезны высказать свое суждение по этому поводу?

Ответ: Советский Союз стремится к  дальнейшему улучшению отношений с 
Англией, Францией, Соединенными Штатами Америки, а также со всеми другими 
странами, считая, что хорошие отношения и дружба между народами ведут к  сохра
нению и укреплению мира во всем мире. А в укреплении мира не в меньшей сте
пени, чем советские люди, заинтересованы англичане, французы, американцы, на
роды всех стран.

Неизменным принципом внешней политики Советского Союза является поли
тика дружбы и ^установления большего взаимопонимания со всеми странами, в том 
числе с Англией. Советский народ всегда с уважением относился к  английскому 
народу и искренне желает поддерживать с ним дружественные отношения. Только 
погрешив против правды, можно было утверждать, что заявления, сделанные во 
время визита советских государственных деятелей в Индию, Бирму и Афганистан, 
были направлены против установления дружественных отношений между СССР и 
Англией.

Вопрос: За границей можно услышать мнение, что цель поездки в Англию —  
это вбить клин между Англией и Соединенными Штатами Америки. Не будете ли 
Вы любезны высказать свое суждение по этому поводу?

Ответ: Когда Советский Союз хочет установить хорошие, дружественные отно
шения с какой-либо страной, он не нуждается в том, чтобы последняя отвергала

дружбу с какими-либо другими странами. Наша страна хочет дружить и с друзьями 
Англии, и у нас нет нужды лишать Англию ее друзей.

Советское правительство стремится в установлению дружественных отношений 
с Англией, равно как с Францией, США и другими странами. Придавая важное зна
чение установлению таких отношений со всеми странами в интересах укрепления 
мира и безопасности, Советское правительство, как известно, принимает все меры 
к тому, чтобы улучшить и советско-американские отношения. Этого хотят и совет
ский и американский народы, и нет причин, которые нельзя было бы устранить в 
целях установления добрососедских отношений между СССР и США.

Вопрос: Каковы возможности расширения торговли между Англией и СССР, и 
следует ли ожидать, что поездка в Англию будет способствовать этому? Было ли 
бы взаимновыгодно для обеих стран расширение торговли?

Ответ: Торговля лучше отчужденности, а тем более вражды между странами. 
Широкая торговля между СССР и Англией была бы важным стимулом к  развитию 
сотрудничества и в других областях.

Что касается возможностей для расширения торговли между нашими странами, 
то они весьма благоприятны. Советское правительство готово пойти на значитель
ное расширение англо-советской торговли на основе равенства и взаимной выгоды 
как за счет обычно экспортируемых в настоящее время видов товаров, так и за 
счет новой номенклатуры товаров. Если будут устранены помехи такой торговле в 
виде различного рода ограничений, введенных не нами и являющихся странным 
анахронизмом прошлого, то взаимные выгоды от этого были бы довольно ощутитель
ными. Расширение торговли, несомненно, содействовало бы не только повышению 
благосостояния народов обеих стран, но и прояснению политического горизонта.

Вопрос: Премьер-министр Иден определил цель визита следующим образом: 
«Обсудить спорные вопросы, попытаться найти общий язык». Считаете ли Вы, что 
«общий язык» может быть найден?

Ответ: Что касается нас, то Советское правительство хотело бы достичь взаи
мопонимания и сближения взглядов и позиций по вопросам, интересующим обе 
стороны, создать атмосферу доверия между нашими странами и тем самым содей
ствовать дальнейшему улучшению отношений между СССР и Великобританией, что 
способствовало бы упрочению мира в Европе и в других частях земного шара. Для 
такого исхода встречи имеются достаточные основания, и все будет зависеть от 
должной готовности обеих сторон найти путь к  сближению и согласованию пози
ций по тем вопросам, которые станут предметом взаимного обсуждения.

Достижение согласия —  это преодоление известных трудностей, а мы никогда 
не рассматривали трудности, как непреодолимое препятствие, если обе стороны по
ложат в основу переговоров принципы мирного сосуществования государств и будут 
учитывать взаимные интересы в деле обеспечения мира и безопасности всех 
народов.

Вопрос: Каковы те главные вопросы, которые должны быть обсуждены с бри
танскими лидерами?

Ответ: Стороны обсудят те вопросы, которые пожелают выдвинуть участники 
встреч. Можно лишь заранее сказать, что не будут рассматриваться такие вопросы, 
которые прямо или косвенно наносили бы ущерб той или другой стране, не участ
вующей в беседах советских и английских государственных деятелей. Имеется в 
виду обсудить прежде всего вопросы, касающиеся развития торговли между нашими 
странами и расширения сотрудничества между СССР и Англией, а также некоторые 
другие международные проблемы, урегулирование которых содействовало бы даль
нейшему ослаблению международной напряженности и упрочению всеобщего мирз.

Всесоюзное совещание молодых строителей

□  □  □ -

Т Е Л Е Г Р А М М А

Председателю Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилову от Мохаммеда Ламина первого,

бея Туниса
С величайшей радостью я получил поздравления Вашего Превосходительства и 

поздравления советских народов по случаю независимости Туниса и прошу Вас, 
Ваше Превосходительство, принять мою искреннюю благодарность и благодарность 
тунисского народа.

Тунисский народ желает, чтобы отношения между Союзом Советских Социали
стических Республик и Тунисом были отношениями дружбы и мира.

Желаю Вашему Превосходительству счастья, а советским народам полного 
процветания.

10 апреля в Москве, в Большом Крем
левском Дворце открылось Всесоюзное со- 

j вещание молодых строителей, в котором 
| участвуют 1.800 человек, отличившихся 
1на стройках и предприятиях строительной 
[промышленности. В совещании участвуют 
также производители работ, начальники 
строительных участков и управлений, уп
равляющие строительными трестами, ру
ководящие работники министерств и 
проектных организаций.

Секретарь ЦК ВЛКСМ А. Н. Шелепин, 
открывая совещание, сказал, что цель на
стоящего совещания —  поделиться опы. 
том, вскрыть недостатки, мешающие ра
боте, сказать, что надо сделать для того, 
чтобы успешно выполнить Директивы 
XX съезда КПСС.

Бурными аплодисментами встретили 
участники совещания предложение из
брать почетный президиум в составе Пре
зидиума Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза.

На обсуждение выносится один воп
рос —  Директивы XX съезда КПСС по 
шестому лятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956— 1960 
годы и задачи молодых строителей. Слово 
для доклада получает заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 

* В. А. Кучеренко.
| Первому в прениях предоставляется 
слово бригадиру комсомольско-молодеж
ной бригады треста «Мосстрой» № 1 

,тов. Затворницкому. Он говорит о том, 
что с июля прошлого года руководимая им 

'бригада, состоящая из 16 каменщиков, 
пяти плотников и шести такелажников,

| начала работать комплексным методом. 
Новый способ уже дал положительные ре. 
зультаты.

I Выступает монтажник Ленинградского 
строительного треста № 1 9  тов. Крети- 
нин. Он говорит, что трест сооружает 

I крупный завод железобетонных изделий.
I Эту стройку прекратили в опытно-пока
зательную монтажную площадку. Молодые 
строители обязались досрочно —  к  39-й 
годовщине Великого Октября ввести в 
строй первую очередь завода и к  концу 
года дать для новостроек Ленинграда 
7 тысяч кубометров сборного железобето
на.

О расширении индустриальных методов 
работы-на стройках Киева, о применении 
новых, более усовершенствованных меха
низмов говорила машинист башенного 
крана треста «Главкиевстрой» тов. 
Алымова.

Бригадир строительно - монтажной 
бригады тов. Дигилевич из Минска под
робно остановился на комплексных мето
дах труда, рассказал об опыте своей 
бригады.

Горячий комсомольский привет совеща
нию от юношей и девушек, возводящих 
совхозы и МТС на целинных! землях

Северо-Казахстанской области, передала 
бригадир Кунаевского строительно-мон
тажного управления треста № 4 «Петро- 
пав лове гетрой» тов. Тес л я.

Яркую картину самоотверженного тру
да молодежн нарисовал в своем выступле
нии секретарь Иркутского обкома комсо
мола тов. Арбатский. Прошел только год, 
как началось строительство величайшей в 
мире Братской ГЭС, заявил оратор, а на 
этой стройке работают уже свыше 20 
тысяч человек. Молодежь обратилась с 
письмом к юношам и девушкам Советско
го Союза, приглашая их приехать на 
строительство Братской ГЭС.

***

11 апреля в Москве, в Большом Крем
левском Дворце продолжало работу Все
союзное совещание молодых строителей.

Выступивший первым пилорамщик Пет
розаводского лесозавода тов. Зелинский 
говорил о работе домостроительного ком
бината, о громадном значении изучения 
передового опыта механизации производ
ства. Если производительность за восемь 
часов работы лесопильной рамы на дру
гих предприятиях Карело-Финской ССР в 
1955 году составила 38,5 кубометра, то 
производительность в нашем цехе в этом 
же году была 53,1 кубометра, заявляет 
тов. Зелинский. Это не является пределом 
использования внутренних резервов.
. Министр строительства предприятий 
угольной промышленности СССР тов. 
Мельников останавливается на задачах, 
стоящих перед шахтостроителями в ше
стой пятилетке. В шестой пятилетке на
мечается больиюе развитие строительства 
предприятий угольной промышленности во 
всех бассейнах страны.

Тов. Мельников подчеркивает, что сре
ди шахтостроителей почти половину со
ставляют молодые рабочие. Молодежь воз
главляет бригады, занимает ряд других ! 
руководящих должностей.

Руководители строек, говорит тов. 
Мельников, должны лучше работать с 
бригадами, с людьми, прислушиваться к  
их голосу, заботиться о создании им нор- j 
мальных производственных условий.

Одиннадцать часов утра. В президиуме 
появляются товарищи Н. А. Булганин,1 
К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, Г. М. t 
Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Сус
лов, Н. С. Хрущев, Л. И. Брежнев, Д. Т. 
Шепилов, Е. А. Фурцева. Молодежь встре
чает их бурными, долго не смолкающими 
аплодисментами. Все встают.

Выступает каменщик-монтажник «Че- 
лябметаллургстроя» тов. Гулевский, Трест 
«Челябметаллургстрой» —  один из круп
нейших на Урале. В минувшем году его 
коллектив добился заметных успехов. По
строены и сданы в эксплуатацию домен
ная и мартеновская печи, коксовая бата
рея, прокатный стан, электроеталепла-

вильный цех на заводе ферросплавов п 
ряд других объектов. Для металлургов и 
строителей построено около 55 тысяч 
квадратных метров жилой площади.

Эти успехи, говорит оратор, были бы 
невозможны без широкого внедрения сбор
ного железобетона и механизации работ.

Слово берет бригадир комсомольско-мо
лодежной бригады треста «Югозападтранс- 
строй» (Киев) тов. Сидлецкий. Он гово
рит, что выполнение решений XX съезда 
КПСС имеет целью еще выше поднять ма
териальный и культурный уровень совет
ских людей. В этом кровно заинтересован 
весь наш народ, а молодежь в особенно
сти. Поэтому от молодежи требуется и 
активности больше в выполнении этой 
задачи.

Здесь выступал тов. Затворницвий —  
бригадир каменщиков из Москвы и вызвал 
нашу бригаду на социалистическое сорев
нование. Вызов этот принимается.

С большой речью, тепло встреченный 
присутствующими, выступил Первый сек
ретарь Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза това
рищ Н. С. Хрущев.

На трибуне —  бригадир электросвар
щиков «Сталияградгидростроя» т. Голвац- 
кий. XX съезд КПСС поставил перед 
строителями Сталинградского гидроузла 
большую и ответственную задачу —  за
вершить в шестой пятилетке сооружение 
электростанции, сказал он. Коллектив 
строителей полон решимости выполнить с 
честью задание партии и правительства. 
Комсомольцы и молодежь идут в первых 
рядах. От их имени я вызываю на со
циалистическое соревнование молодых 
строителей Братской ГЭС.

Важную роль в подъеме строительной 
промышленности играют комсомольцы, со
ветская молодежь, ибо более половины 
всех строителей —  юноши и девушки, 
заявляет секретарь ЦК ВЛКСМ тов. Ше
лепин. По призыву ленинского комсомо
ла 13 тысяч молодых патриотов пошли 
работать на строительство Куйбышевской, 
Сталинградской, Горьковской ГЭС, 13 ты
сяч юношей и девушек влились в ряды 
строителей заводов железобетонных кон
струкций и деталей, около 100 тысяч 
комсомольцев и молодежи поехали по при
зыву партии на строительство в районы 
освоения целинных и залежных земель. 
Из среды молодых строителей выросло не
мало новаторов производства, передовиков 
социалистического соревнования.

Все мы, товарищи, с вами сегодня с 
исключительным вниманием прослушали 
речь Первого секретаря ЦК партии това
рища Никиты Сергеевича Хрущева. Това
рищ Хрущев поставил большие и ответст
венные задачи перед комсомолом, перед 
нашей советской молодежью. Он дал вы
сокую оценку работе комсомола, наших 
юношей и девушек. Эта оценка каждого

из нас ко многому обязывает. Но никому 
из нас нельзя зазнаваться, тем более, 
что в работе всего комсомола, его руково
дящих органов, в работе ЦК ВЛКСМ есть 
еще очень много крупных недостатков. О 
них, в частности, говорилось на послед
нем пленуме ЦК ВЛКСМ, который состоял-, 
ся на днях. Все мы уверены в том, что 
комсомольцы, вся молодежь ч с огромным 
воодушевлением воспримут выступление 
Никиты Сергеевича Хрущева, горячо от- 
кликнутся на призыв партии, ее ленин
ского ЦК, по-большевистски возьмутся за 
решение тех больших задач, которые по
ставили партия и правительство перед 
страной и, в частности, перед молодыми 
строителями. Разрешите мне от вашего 
имени, от имени всех комсомольцев, юно
шей и девушек нашей страны выразить 
сердечную благодарность партии и прави
тельству за то большое внимание и забо
ту, которые они проявляют в молодежи, 
и заверить ленинский ЦК нашей партии 
в том, что молодежь страны Советов спра
вится со всеми задачами, которые ставит 
перед ней родная Коммунистическая пар
тия.

На утреннем заседании выступили так
же мастер треста «Оренбургтрансстрой» 
тов. Пашин, экскаваторщик треста № 47 

t гор. Красноярска тов. Трубицин, началь- 
! ник кафедры Военно-инженерной Акаде- 
| мии имени Куйбышева профессор Скрам- 
! таев и каменщик строительного треста 
■ № 20 (Ленинград) тов. Иванов.

На вечернем заседании выступил отде
лочник треста «Бакстрой» тов. Сулеймаг 
нов. Он подробно остановился на вопросах 
обеспечения строительными материалами. 
Богатые месторождения известняка разра
батываются плохо. В Азербайджане име
ются значительные запасы гипса, доста
точные для всего Закавказья, а гипс вво
зят из РСФСР. Решение этого и других 
вопросов, связанных с производством 
строительных материалов, требует вмеша
тельства, конкретной помощи Министерст
ва промышленности строительных мате
риалов. Тов. Сулейманов подчеркнул важ
ность соревнования строителей братских 
республик.

На вечернем заседании выступили так
же заместитель Министра строительного и 
дорожного машиностроения тов. Ростоц
кий, председатель ЦК профсоюза рабочих 
городского и сельского строительства тов. 
Терентьев, Министр строительства СССР 
тов. Дыгай.

Участники совещания единодушно при
няли обращение к  комсомольцам и комсо
молкам, ко всем юношам и девушкам, ра
ботающим на стройках, предприятиях 
промышленности строительных материа
лов, строительного и дорожного машино
строения, к  молодым архитекторам, инже
нерам и техникам строительства.

(ТАССХ

" “ Я

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного Совета СССР по 

представлению Совета Министров СССР 
преобразовал общесоюзное Министерство 
строительства предприятий угольной про
мышленности СССР в союзно-республикан-

нризнал необходимым образовать союзно
республиканское Министерство строитель
ства предприятий угольной промышленно
сти Украинской ССР, передав ему пред-

А

ское • Министерство строительства пред- приятия и организации согласно списку, 
приятии угольной промышленности СССР и утвержденному Советом Министров СССР.

Возвращение в Москву А. И. Микояна
- 10 апреля в Москву после поездки по [СССР А. И. Микоян и сопровождающие его
странам Азии возвратился Первый заме- : лица.
«титель Председателя Совета Министров ‘ (ТАСС).

Томский манометровый завод.
На снимке: передовики предмайского социалистического соревнования (слева) Г. Н. Курбанова -— штамповщица цеха №  8. Она вырабатывает до трех 

норм в смену; (в центре) Т.- М. Петрова — молодая работница, регулировщица манометров цеха № 5. Сменные нормы она выполняет на 200 процентов; 
(справа) И. М. Колесников — медник паяльно-медницкого участка цеха №  4. Его выработка нередко бывает более двух норм в смену.

Фото Ф . Хитриыевича

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 13 апреля 1956 г. № 73 (9925)

, -----  П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З  Н Ь д

Изучают решения XX съезда КПСС
Недавно состоялось занятие в одном из 

кружков сети партийного просвещения на 
Томском электромеханическом заводе. Слу
шатели продолжали изучение материалов 
XX съезда партии.

Первый час занятий был посвящен бе
седе о задачах, поставленных XX съездом 
партии по техническому прогрессу в про
мышленности. Из шести слушателей, при
сутствовавших на занятии, пять приняли 
участие в обсуждении темы.

Следует сказать, что выступления то
варищей были продуманными, интерес
ными. Многие из них общегосударствен
ные задачи умело связывали с задачами 
своего завода, приводили конкретные при
меры из жизни заводского коллектива, 
указывали на нерешенные вопросы, свя
занные е дальнейшим техническим про
грессом своего предприятия. Слушатель
ница тов. Бузовкина рассказала, что на 
заводе Неэкономно расходуется металл, ма
ло уделяется внимания применению в 
строительстве бетона и железобетона.

Слушатель тов. Васильев рассказал о 
задачах, поставленных XX съездом партии 
но Лучшему использованию, модерниза
ции оборудования. Сославшись на факты 
заводской жизни, тов. Соколов сказал, что 
получаемое заводом новое оборудование 
дает возможность значительно увеличить

производительность труда, улучшить ка
чество выпускаемой продукции.

Также были обсуждены задачи шестой 
пятилетки в области механизации, авто
матизации производства, вопрос о роли 
советской науки в дальнейшем техниче
ском прогрессе промышленности.

В том, что собеседование прошло живо 
и интересно, большая заслуга руководи
теля кружка тов. Фитцлера. Тов. Фшг- 
цлер имеет большой жизненный опыт. Он 
член партии с 1926 года, много лет ра
ботает пропагандистом. К каждому заня
тию тов. Фитцлер готовится обстоятельно, 
аккуратно посещает семинар пропаганди
стов при Кировском райкоме и горкоме 
КПСС.

Излагая на втором часу занятий воп
рос —  задачи шестого пятилетнего плана 
в области повышения производительности 
труда, снижения себестоимости промыш
ленной продукции и капитального стро
ительства, тов. Фитцлер умело затронул 
важные вопросы жизни завода.

На заводе трудится шлифовщик тов. 
Севостьянов. Правильно организовав свой 
труд, он ежедневно дает две с половиной 
—  три нормы. На 200 процентов выпол
няют сменные задания слушательницы 
кружка га. Бузовкина и Эккерман.

—  Если бы все рабочие нашего завода 
работали так же высокопроизводитель
но, —  подчеркнул, пропагандист, —  пред
приятие дало бы народному хозяйству 
страны еще больше продукции.

Тов. Фитцлер привел сравнительные 
данные выполнения в прошлом и текущем 
году плана повышения производительно
сти труда по заводу и цеху № 1 (почти 
все слушатели кружка из этого цеха).

Слушателя с интересом прослушали 
рассказ пропагандиста о перспективах 
экономического развитая Сибири и Даль
него Востока в шестой пятилетке.

—  Я люблю работу пропагандиста, —  
говорят тов. Фитцлер, —  и много уделяю 
времени подготовке к  занятиям. Но меня 
огорчает, когда некоторые товарищи, в 
том числе коммунисты, пропускают заня
тия.

Действительно, на занятии кружка в 
этот день отсутствовало по неуважитель
ным причинам 5 человек. Систематически 
пропускают занятия коммунисты га. Цы- 
бин и Зубарев.

Низка посещаемость занятий и в не
которых других кружках.

Партийному бюро завода следует на 
это обратить серьезное внимание.

И. МУРЗИН.

О ДЕЙСТВИТЕЛЬНОЙ И МНИМОЙ
связи с жизнью

Иногда у нас упрощенно понимают тре
бование о необходимости приблизить про
паганду к  жизни, к  практическим зада
чам хозяйственного и культурного строи
тельства. Нередко отдельные пропаганди
сты считают, что при разъяснении того 
или иного вопроса достаточно привести 
отдельные примеры из жизни района, 
предприятия, цеха— и связь пропагандист
ской работы е жизнью уже обеспечена. 
Нечего и говорить, что это мнимая связь 
с жизнью.

Речь идет не о том, чтобы на занятиях 
в кружках и политшколах, в лекциях и 
беседах приводить отдельные отрывочные 
примеры из жизни, а о том, чтобы связь 
пропаганды с жизнью была действенной, 
чтобы подробно разбирались задачи, стоя
щие перед тем или иным коллективом, 
перед слушателями того или иного круж
ка, чтобы люди думали, как решать эти 
задачи, как претворять в жизнь получен
ные знания.

Еак упрощенно понимается связь про
паганды с жизнью, говорит пример одно
го занятия в кружке на манометровом за
воде.

Пропагандиста Н. И. Ефимова нельзя 
обвинить в недобросовестном отношении 
к  проведению занятий. Он внимательно 
готовится к  беседам, стремится заинтере
совать слушателей своего кружка. Но 
пропагандист сам на заводе не работает, 
жизнь завода, характер деятельности сво
их слушателей знает плохо, п поэтому за
нятия проходят в отрыве от насущных 
задач коллектива завода.

На занятии шло еобеседование по двум 
вопросам: ускорение технического про

гресса в промышленности и повышение 
технической вооруженности транспорта и 
связи. Следовало ожидать, что по вопро
су о путях ускорения технического про
гресса в промышленности развернется 
оживленная беседа. Речь должна была ид
ти о злободневных вопросах жизни и ра
боты завода. Но выступило всего два слу
шателя, и говорили они вообще, не ка
саясь положения дел на заводе. Не были 
разобраны подробно пути ускорения тех
нического прогресса. Пропагандист не су
мел направить беседу на обсуждение жиз
ненных вопросов деятельности предприя
тия. И это потому, что он не располагает 
фактами о положительных и отрицатель
ных сторонах жизни завода, о работе сво
их слушателей.

Не вызвал живого интереса у слуша
телей и рассказ пропагандиста по сле
дующей теме. Слабо осветил пропагандист 
вопрос о повышении производительности 
труда и снижения себестоимости продук
ции. В своем рассказе он не показал чет
ко, какими факторами определяется про
изводительность труда. Он лишь кратко 
сказал о трудовой дисциплине и роли со
циалистического соревнования, но обошел 
вопросы об уровне техники, о необходимо
сти совершенствования техники, повыше
ния квалификации работников, о том, все 
ли резервы повышения производительно
сти труда используются на заводе.

Неполно был раскрыт вопрос о путях 
снижения себестоимости выпускаемой 
продукции.

Но главный недостаток занятия в том, 
что пропагандист совершенно не косрулся 
задач манометрового завода и рабочих, за

нимающихся в его кружке. Разговор шел 
вообще. Пропагандист время от времени 
лишь для иллюстрации тех или иных по
ложений приводил примеры из жизни 
предприятий Кировского района.

Не случайно низка активность слуша
телей на занятиях. Многие слушатели, за
писавшиеся в кружок, не посещают его. 
На занятии 9 апреля из 28 слушателей, 
числящихся по списку, присутствовало 
лишь 8.

Немалая вина в этом партийного бюро 
завода. Думается, что партийное бюро на
прасно пошло по линии привлечения про* 
пагандистских сил со стороны. На заводе 
достаточно квалифицированных, теорети
чески подготовленных кадров, и можно 
было бы подобрать пропагандистов из ме
стных работников. А если уж привлекли 
пропагандиста из другой парторганиза
ции, то следовало помочь ему в изучении 
жизни завода.

Партийное бюро ни разу не собирало и 
не инструктировало пропагандистов. Про
пагандисты рассказывают, что в партий
ном бюро трудно найти факты и цифры о 
работе завода, его цехов. На сбор нужных 
сведений уходит уйма времени.

Пропагандисты высказывают также 
претензии к  семинарам, проводимым в 
Кировском райкоме и Томском горкоме 
КПСС. В лекциях на семинарах подробно 
излагаются материалы XX съезда КПСС, 
но мало дается методических советов. А 
главное, в чем нуждаются пропагандисты, 
это разъяснение практических задач, 
стоящих перед тем или иным коллекти
вом.

М. МАЛЬЦЕВ.

СМОТР СТЕННОЙ ПЕЧАТИ
Партийное бюро подшипникового завода 

и редакция многотиражной газеты «Под
шипник» организовали смотр стенных га
зет, посвященный Дню советской печатп. 
В смотре будут участвовать стенные га
зеты всех цехов и отделов, сатирическая 
комсомольская газета «Бокс», газета шко
лы Лгз 47, выпускаемая коллективом шко
лы для родителей —  работников завода. 
Смотр поможет повысить идейное содер
жание газет, улучшить их оформление, 
сделать газеты более действенными.

Недавно в редакции газеты «Подшип

ник» состоялось совещание редакторов 
стенгазет, на котором редакторы делились 
опытом своей работы, рассказали о пла
нах на будущее, говорили о недостатках, 
мешающих редколлегиям в работе.

Редактор газеты кузнечного цеха 
«Штамповщик» тов. Простов рассказал о 
том, как редколлегия работает с автор
ским активом, как готовятся материалы в 
каждый номер газеты. Тов. Простов под
робно остановился на таком важном во
просе, как борьба стенгазеты за высокое 
качество продукции и за повышение про

изводительности труда. На совещании вы
ступили также члены редколлегии газеты 
«Бокс» тт. Воробьев, Гаврилов, Герасимо
ва, члены редколлегий стенгазет ремонт
но-механического цеха т. Знаменский, ин
струментального цеха т. Резннкнн и дру
гие.

Участники совещания указывали на 
то, что некоторые начальники цехов, 
секретари цеховых парторганизаций недо
статочно помогают редколлегиям в работе, 
в результате чего в сборочном и сепара
торном цехах газеты выходят только к  
праздникам.

г —В ГОСТИНИЦЕ— i
1 i

; Стоит перешагнуть порог карга- \
I сокской гостиницы, как вас сразу |
I же гостеприимно встретит пожи-1 
I лая приветливая женщина. Она 1 
I поможет вам снять тулуп, предло- \
|  жит согреться горячим чаем и по- ]
|  старается сделать все, чтобы вам I 
| было хорошо и уютно, как дома. I 
I Это Тимонина Наталья Ивановна, {
|  заведующая гостиницей.
I Здесь Наталья Ивановна рабо- [
1 тает с 1944 года. Много людей I 
1 разных возрастов и профессий ос- |
! танавливается в гостинице зимой ]
I и летом, и для каждого у Натальи |
1 Ивановны находится теплое слово, i 
§ В помещениях гостиницы всегда |
I поддерживается чистота, имеются {
|  свежие газеты, настольные игры, |
|  библиотечка. !
1 Наталья Ивановна Тимонина |
I много раз награждалась Каргасок- I 
; ским районным Советом почетны- \
\ ми грамотами. В прошлом году f 
I Томский областной отдел комму- i 
!  нального хозяйства и обком проф- \
I  союза рабочих коммунального хо- \
; зяйства наградили ее почетной г 
f грамотой за хорошую и безупреч- 1 
5 и ую работу. Г
I Но лучшей оценкой работы На-1 
I тальи Ивановны служат благодар-1 
! ности, написанные посетителями в I 
i книге жалоб и предложений. «Во \
I время своей командировки я забо- 1 
| лел в Каргаске и был до глубины :
| души тронут заботой, проявленной |
; ко мне как к  больному со сторо- I 
| ны Н. И. Тимониной. Я приношу :
| ей свою благодарность», — пишет I 
\ Ш . Г. Надибаидзе. Сердечное спа- I 
? сибо говорят ей и многие другие в 1 
; своих записях.

| .1 Л. КЛЕПЦОВ. I

| На снимке: Н. И. Тимонина.
| Фото Н . Стадухина. 1
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Мебель и пиломатериалы 
сверх плана

На 47 тысяч рублей пиломатериалов и 
мебели дал сверх плана в первом кварта
ле коллектив Иарбигского райпромкомби- 
ната. Апрельскую программу решено вы
полнить на 5 дней раньше срока и дать 
дополнительно продукции на 25 тысяч 
рублей.

Н. РОССМАН.

Светий лун и редис
В столовых и продовольственных ма

газинах села Парбиг появился в продаже 
зеленый лук. На днях поступит в прода
жу редис, а 1 мая парбигцы будут 
иметь свежие огурцы. Лук, редис и огур
цы выращивают в теплицах райпотреб
союза.

СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Совершенствовать и удешевлять 
управленческий аппарат

Руководствуясь указаниями В. И. Ленина, 
Коммунистическая партия и Советское 
правительство добились значительного 
улучшения работы государственного аппа
рата, серьезного снижения расходов на 
содержание аппарата управления. Если в 
1923— 1924 бюджетном году затраты го
сударственного бюджета на управление 
составляли 20,2 процента, то в 1951 го
ду эти затраты составляли 3,2 процента, предприятий и учреждений и мало вносят
о  г, 1 О £  Р. О О ---------  хгттплтгглтттттт тгтттттттттпттгггга в 1955 году —  2,3 процента бюджет
ных расходов.

Неуклонное развитие социалистической 
экономики, рост квалификации кадров го
сударственного аппарата и задачи даль
нейшей экономии государственных 
средств с особой силой диктуют необходи
мость проведения дальнейших мероприя
тий по совершенствованию государствен
ного аппарата, по совращению расхо
дов на его содержание. В Директи
вах XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза по шестому пя
тилетнему плану развития народного хо
зяйства СССР на 1956—-1960 годы указа
но на необходимость продолжать работу по 
дальнейшему совершенствованию, сокра
щению и удешевлению управленческого 
аппарата, ликвидации излишних и парал
лельно действующих звеньев аппарата и 
по устранению излишеств в штатах.

В истекшем году в нашей области про
везена некоторая работа по улучшению 
структуры государственного управленче
ского аппарата, удешевлению его, устра
нен ряд излишних Звеньев. Это по
зволило улучшить руководство промыш
ленностью, сельским хозяйством, культур, 
но-просветительными учреждениями и, 
наряду е этим, сэкономить значительные 
средства. По организациям, предприятиям 
и учреждениям области сокращено 2.496 
человек административно-управленческого

персонала с годовым фондом заработной 
платы 16.200 тысяч рублей.

Однако возможностей для дальнейшего 
совершенствования, сокращения и уде
шевления управленческого аппарата очень 
много. Многие руководители областных 
организаций, городских и районных ис
полкомов и финансовые органы еще мало 
изучают структуру и штаты организаций,

предложений об упрощении, улучшении 
и удешевлении управленческого аппарата.

А некоторые руководители не только не 
проявляют инициативы в совершенствова
нии и удешевлении управленческого ап
парата, но допускают немало прямых на- 
рушений штатно-сметной дисциплины и 
излишеств в расходах на ~административ- 
но-хозяйсгвенные нужды, допускают со
держание работников сверх установленных 
штатов, содержат сверхштатных работни
ков за счет фондов заработной платы про
изводственного персонала.

Проверками и ревизиями, произведенны
ми финерганами в организациях, пред
приятиях и учреждениях области в 1955 
году, установлено незаконное содержание 
608 сверхштатных должностей админист
ративно-управленческого персонала и фак
ты выплаты незаконно повышенных 
должностных окладов заработной платы.

Наибольшее количество нарушений 
штатной дисциплины выявлено в органи
зациях, предприятиях и учреждениях Аси- 
новского, Бакчарского. Зырянского, Кар- 
гасокского, Молчановского, Парабельского, 
Тегульдетского районов и города Томска,

Например, на заводе «Республика» в 
1955 году незаконно содержалось 5 сверх
штатных должностей (два бухгалтера, экс
педитор, . завхоз, юрист) с месячным фон- 
дом заработной лглаты 2.940 рублей, при
чем директор завода тов. Товчихо в тече

ние всего года вводил финансовые органы 
в заблуждение, издавая фиктивные при
казы о ликвидации этих нарушений. В 
типографии № 1 г. Томска незаконно со
держится четыре должности (техник, 
калькулятор, завхоз и контролер) с ме
сячным фондом заработной платы 2.150 
рублей, а некоторым работникам, кро
ме того, производятся незаконные доплаты 
к  должностному окладу.

На путь увеличения управленческого 
аппарата и расходов на его содержание 
стало руководство Центральных ремонтно- 
механических мастерских комбината «Том- 
лес». Здесь в штатном расписании были 
предусмотрены новые излишиие должно
сти главного технолога н инженера. Сде
лано это было для того, чтобы вместо 
главного технолога н инженера содержать 
плановика и завхоза с повышенными ок
ладами.

Многие хозяйственники и некоторые 
председатели райисполкомов допускают 
ничем не оправданные перерасходы по 
фондам заработной платы и другим адми
нистративно-управленческим расходам.

Начальник облмсстпрома тов. Тиркунов 
и начальник областного управления реч
ного транспорта тов. Галынпн, использо
вав по смете все ассигнования на коман
дировки, безвозвратно берут средства на 
эти цели в подведомственных им предпри
ятиях.

Правильное и экономное использование 
выделяемых государством средств —  за
кон для всех руководителей организаций, 
предприятий и учреждений. Необходимо 
создать обстановку нетерпимости ко вся
кого рода нарушениям финансово-бюджет
ной и штатно-сметной дисциплины. Ру
ководители областных советских и хозяй
ственных организаций и председатели го
родских и районных исполкомов должны 
уделить больше внимания делу борьбы е 
различного рода излишествами, непроизво
дительными и незаконными расходами и 
осуществлять самый строгий контроль за 
экономным расходованием государствен
ных средств и соблюдением фйЯансово- 
бюдЖетной н штатно-сметной дисципли
ны.

Все эти факты нарушений являются 
результатом проявления мягкотелости со 
стороны финансовых органов в нарушите
лям, всякого рода проволочек со взыска
нием в бюджет выявленных незаконных 
и излишних ассигнований. Нередко фи
нансовые органы ведут длительную кан
целярскую переписку с виновниками 
вскрытых нарушений вместо тачного ис
полнения правительственных директив.

Важнейшая задача финансовых органов 
заключается в том, чтобы изо дня в день 
изучать структуру и характер работы 
административно-управленческого аппара
та, добиваться упрощения и сокращения 
его, соблюдения финансово-бюджетной и 
штатно-сметной дисциплины.

Ошибочно думать, что можно обеспе
чить устранение нарушений штатно-смет
ной дисциплины е помощью только еже
годно проводимых регистраций штатов и 
смет. Для того, чтобы эти ежегодно про
водимые регистрации достигали цели, не
обходимо проводить систематические про
верки на месте в предприятиях, учрежде
ниях и организациях, добиваться строгого 
соблюдения зарегистрированных штатов, 
ставок, фондов заработной платы и Смет 
административно-хозяйственных расходов. 
При этом финансовые органы должны 
учитывать конкретные условия, характер 
и объем работы этих организаций, учреж
дений и предприятий, их сметы админи
стративно-управленческих расходов прове
рять не формально, а по существу, с точ
ки зрения целесообразности включенных 
в них расходов и вносить директивным 
организациям свои конкретные предложе
ния о мерах по устранению выявленных 
нарушений и излишеств в расходах на 
содержание управленческого аппарата.

Задача состоит в том, чтобы финансо
вые органы, учреждения Государственного 
банка, спецбанки и ревизионно-контроль
ный аппарат использовала все формы и 
методы контроля за состоянием штатно- 

' сметной и финансово-бюджетной дисцип
лины, чтобы они улучшили всю свою ра
боту по обеспечению экономного расходо
вания государственных средств.

Ф. ЛАРИН,
i заведующий облфинотделом.
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Встретить навигацию 
во всеоружии

У САМУСЬСНИХ СУДОРЕМОНТНИКОВ
Коллектив Самусьского судоремонтного 

завода готовит Первомаю достойную встре
чу. Судоремонтники обязались к  этому 
дню выполнить план по валовой продук
ции не ниже чем на 102 процента, повы
сить производительность труда до 131 
процента к  плановой, снизить себестои
мость продукции на 1,5 процента.

Работники отдела капитального строи
тельства обязались к  25 апреля завер
шить все плотничные работы на строи
тельстве восьмиквартирного дома, а к  
1 Мая сдать в эиеплоатацшо общежитие.

Наступили теплые дни. Они позволили 
развернуть полным ходом весенние рабо
ты. В караване ведутся отстойные v рабо
ты. К первому апреля здесь предстояло 
сделать околку каравана в 18.000 погон
ных метров. Это было сделано значительно 
раньше срока.

Отстой флота в затонах—  самая тру
доемкая работа. Чтобы судить о размерах 
производимой работы, достаточно сказать, 
что в прошлом году на топке льда было 
занято в течение двух месяцев в среднем 
250 человек, а в последнем месяце перед

навигацией работало 500 человек; чтобы 
очистить ковш, потребовалось утопить 
135 тысяч квадратных метров льда.

Капитаны тов. Хвостов и тов. Гоздан 
разработали схему механического утопле
ния льда. При помощи лебедки тросом с 
двумя крюками льдина захватывается и 
при включении лебедки затягивается под 
лед. Для утопления льдины в 20 квадрат
ных метров потребовалось бы не менее 50 
человек, а при помощи лебедки с нею уп
равляются 5 —  6 человек. Сейчас в кара
ване работает шесть таких лебедок. 
Бригада маляров, возглавляемая тов. Базо
вой, на покраске внутренних помещений 
пароходов выполняет сменные задания на 
127 процентов. Хорошо трудятся стеколь
щики тт. Микаев и Скулкин.

Бригада Митюкевича занята на строи
тельстве нефтеналивной баржи Л1! 4. Ре
шено построить ее досрочно —  к  1 Мая.

Судоремонтники горят желанием встре
тить международный праздник трудящих
ся —  1 Мая высокими показателями в 
труде.

м. ПОПОВ.

ПОРА ОТ РАЗГОВОРОВ ПЕРЕЙТИ К ДЕЛУ
Етце р а з  о п р и ч а л а х  д л я  с у д о в  f

С каждым годом увеличивается речной 
флот, перевозится все больше и больше 
грузов по рекам области. Немалая доля 
перевозок падает на малотоннажные суда.

Для бесперебойной работы этих судов 
большое значение имеют благоустроенные 
причалы. А вот о них-то в г. Томске не 
проявляется необходимой заботы. Пригод
ных для причалов естественных берегов на
р. Томи мало, а сооружение причалов и их 
благоустройство не производятся. Отсутст
вие благоустроенных причалов вызывает 
непроизводительные простои судов, десят
ки  тысяч государственных средств летят 
на ветер. На причалах создается такая те
снота, что трудно соблюсти хотя бы эле
ментарные правила стоянки судов. Из-за 
отсутствия причальных приспособлений 
при малейшем волнении на реке срыва
ются суда, наваливаются на стоящие ря
дом. Нередки в таких случаях поврежде
ния. Грузы складируются в непосредствен
ной близости от воды, из-за чего часто 
подмачиваются и даже затопляются.

Вопрос о причалах не раз ставился пе
ред Томским горисполкомом и горкомхозом. 
Но дело с места не сдвинулось.

Благоустроить причалы в городской 
черте не так трудно. Например, можно за
топляемую гравийную отмель ниже при
стани Томск со стороны фарватера углу
бить, к  с береговой повысить за счет вы
бранного грунта. Таким образом возмож
но соорудить Глубоководный причал про
тяженностью не менее одного километра, 
удобный для стоянки судов во время всей 
навигации и с хорошими подъездными пу-

заявки ни на один кубометр грунтоубороч. 
ных работ на причалах общего пользова
ния.

Большое значение в жизни города имеет 
внутригородское водное пассажирское со
общение. Благоустроенных причалов здесь 
также нет. Для посадки и высадки пасса
жиров обычно устанавливаются мостики 
настолько шаткие, что пассажиры, садясь 
на катер или сходя е него, рискуют ока
заться в воде. Ко всему этому необходимо 
добл-ить, что подходные пути к  мостикам 
никогда не очищались, захламлены мусо
ром.

Пригородный и внутригородской прича
лы расположены недалеко. от транзитного 
пассажирского дебаркадера- При отходе от 
пристани пассажирских пароходов создает
ся угроза для пригородных судов и нахо
дящихся на них людей. Не раз судоходная 
инспекция указывала на эти недостатки 
начальнику пристани тов. Фрейдину, но 
он на это не обращает никакого внима
ния, каждый раз отделывается обещания
ми. Возможно, тов. Фрейдин решил дейст
вовать по поговорке: «Обещанного три го
да ждут». Но со времени первого его обе
щания прошло более трех лет, и пора бы 
сдержать слово.

Немалую тревогу вызывает засоренность 
гравием береговой черты в районе грузо
вых причалов пристани. Этот гравий на
ходится на участке берега, затопляемом 
весной. Если его не уберут, то при работе 
судов на грузовых причалах будут возни
кать затруднения. Об этом тов. Фрейдин 
знает, но мер не принимает.

тями.
Еще пример. Ежегодно строительные ор

ганизации города берут с берега реки де
сятки тысяч кубометров гравия. Можно 

I указать им определенное место забора гра- 
I вия в районе причала. В результате и 

причалы будут углубляться, и выбранный 
гравий пойдет на стройки.

Все это можно было сделать своевре
менно, если бы Томский горисполком, гор- 
комхоз позаботились об этом. Но они не 
обращают внимания на законные требова
ния судовладельцев и судоходной инспек
ции. На предстоящую навигацию техниче
скому участку речных путей не сделано

Немного требуется затрат для улучше
ния внутригородских и пригородных при
чалов. Нужно при помощи земмашииы 
подчистить на 100— 150 метров берего
вую черту ниже пригородного дебаркадера. 
Крайне необходимо установить стоечные 
суда на внутригородском причале и на 
пригородной линии в Чернилыциково.

Томский горисполком, горкомхоз дол
жны, наконец, решить вопрос о причалах, 
принять необходимые меры. Пора от раз
говоров перейти к  делу!

М. ЧЕРНЕНОЙ,
инспектор судоходной инспекции 

Томского участка.

о  м  ш  з к  С  Y  в ,  я  о  я с  
ЖСарытоша

5 Гильза или катушка для пере
мотки ниток, сплетенных в тро- 

/ сик, очень проста. Это всего на- 
; всего трубка. И, как ни странно,
< эта несложная деталь нередко тор-
> мозила производство на заводе 

«Томкабель».
Дело в том, что для нормаль

ной работы цехов №  3 и № 5 
требуется в месяц около 10.000 

: гильз. А  производство их долгое
время было кустарным. Гильзы 
изготовлялись из березы на то-

> карных станках. Выло занято обо
рудование, люди. Работа была

\ трудоемкой. Изготовление одной
> гильзы стоило 1 рубль 20 копеек. 

Гильз постоянно не хватало.
Инженеры тт. Пузанов и Ш и- 

повский предложили изготовлять 
гильзы из резины, приготовленной 
по специальному рецепту. Стои
мость одной гильзы сократилась,

> однако трудоемкость не уменьши- 
( * лась —  технология изготовления

была попрежнему сложна.
Инженер технического отдела

< Надежда Емельяновна Перко об
ратилась к  известному рациона-

( лизатору завода, автору несколь- 
j ких десятцов предложений — Ми

хаилу Петровичу Карымову с 
! предложением разработать конст- 
! рукцию станка для изготовления 
! гильз. Она подробно рассказала 

Карымову о требованиях, которые

предъявляются к  будущему стан
ку.

Так началась кропотливая, 
творческая работа. Карымов на
стойчиво изучал оборудование по 
производству бумажной тары. По
сетил спичфабрику «Сибирь», где 
познакомился с принципом работы 
коробкоклеильных полуавтоматов.

Михаил Петрович попросил сле
саря экспериментальной мастер
ской Анатолия Федоровича Бело
ва помочь ему создать станок.

И вот станок создан. Он очень 
прост по своей конструкции и за
нимает незначительную производ
ственную площадь. В то же время 
производительность его велика. 
Недавно было произведено испы
тание станка, ^олько за один час 
станок может изготовить 140 — 
1 6 0  прочных и удобных в эке- 
плоатации гильз. На производ
стве гильз занят всего один рабо
чий и то неполную смену.

Гильзы теперь изготовляются нз 
плотной бумаги. Себестоимость од
ного изделия составляет 1 0 — 15 
копеек.

Сейчас станок сдан в эксплоа- 
тацию.

На снимке: М. П. Карымов и
А. Ф. Белов.

Текст Б. Кашина.
Фото Ф. Хитриневича.
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Камашева Г. 
Кулешова А. 
Клявиньш С.
В (Шокурова 
Махнева А. 
Лесовая В. 
Зиновии В. 
Мартюшева Ф. 
Браканс Э. 
Шляпкина А . 
Калвитс В. 
Степанова Н. 
Ншцеглот Е. 
Шабурова А. 
Алкнис О.
Финкис И.
Гайтур М. 
Махнева Г. 
Опкенс И.
Лунте Л. 
Сибирякова М. 
Пупышева П. 
Фомина М. 
Сафронова А. 
Чунарева М. 
Рыкова Г.
Муйсте Л. 
Легерис Л. 
Клисновская У. 
Вострокнутова А. 
Берзнньш В. 
Грик А.
Николенко В. 
Мовчан Д.
Чагина П.
Ссбрйс М. 
Кыресар Д. 
Полкай С. 
Чайкина А. 
Калсберг Э. 
Козырская Н. 
Бубнова С. 
Чуклай Р.
Грицук А. 
Струкстенс X. 
Розина Н. 
Петрова Т. 
Грибова П. 
Ильина Н. 
Гончарова Н. 
Селезнева К. 
Злобина А. 
Чагина А. 
Болкаус А. 
Яковлева М. 
Степанова Р. 
Руденко Т. 
Тимонженко 
Школина В. 
Булатова А. 
Талапина В. 
Петлина М.
Волке 3.
Исаева Е. 
Цервинская Л. 
Вирсис М. 
Ананьева Л. 
Цервинская И. 
Суханова Т. 
Кудрявцева Е. 
Казакова М. 
Байкова М. 
Ветчанина Р. 
Радзина А. 
Бетенекова А. 
Кашеутова А. 
Азябина П. 
Батырева А. 
Путинцева Т. 
Михайлова П. 
Непомнящих Е. 
Вольтер Э.
Дуценс
Афанасьева Д. 
Озольс Г, 
Клявиньш Э. 
Никулина Л. 
Аксиненко М. 
Тааль X. 
Крастиньш В. 
Фадеева Н. 
Петерсон Л.
Бирзе А. 

Трошкина А. 
Шираке X. 
Аникина М. 
Колегова 3. 
Куклина К. 
Поваюс Э. 
Терафма А. 
Томилова Л. 
Бирюкова А. 
Бакланова Н. 
Скрептонсонс 3. 
Берзуппе 3. 
Салинып А. 
Горбачева М. 
Мурзина Е. 
Лунегова 
Деева П.
Аникина А. 
Точенова В.
Канэп М. 
Витушкина

«Заря»
«Победа»
«3-й год пятилетки» 
Имени Молотова 
Имени Жданова 
Имени Калинина 
«Путь к  коммунизму» 
Имени Красина 
Имени Маленкова 
«Северное сияние» 
Имени Буденного

Чаинский 
Кожевниковский 
Т омский 
Молчановский 
Кривошеинский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Чаинский 
Колпашевский 
Бакчарский 
Зырянский

«Путь к  коммунизму» Кожевниковский
«Северное сияние» 
Имени Калинина 
Имени Крупской 
Имени Ильича 
«Северное сияние» 
Имени Жданова 
Имени Жданова 
Имени Фрунзе 
«Верный путь»
«3-й год пятилетки» 
«Северное сияние» 
Имени Жданова 
Имени Дзержинского

Бакчарский 
Чаинский 
П.-Троицкий 
Чаинский 
Бакчарский 
Кривошеинский 
Кривошеинский 
Колпашевский 
Парбигский 
Томский 
Бакчарский 
Кривошеинский 
Чаинский

«Путь к  коммунизму» Кожевниковский
«Северное сияние» 
Имени Жданова 
Имени Калинина 
«Верный путь»
Имени Фрунзе 
Имени Ворошилова 
Имени Молотова 
Имени Крупской 
Имени Жданова 
Имени Жданова 
Имени Крупской 
Имени Маленкова 
Имени Калинина 
Имени Крупской 
Имени Жданова 
Имени Сталина 
Имени Калинина 
«Путь Октября» 
Имени Маленкова 
«Путь социализма» 
Имени Маленкова 
«Искра»
Имени Маленкова 
Имени Жданова 
«Северное сияние» 
Имени Сталина 
Имени Маленкова 
«1 Мая»
Имени Калинина 
Имени Калинина 
Имени Маленкова 
Имени Хрущева 
Имени Буденного 
Имени Сталина 
Имени Мичурина 
«Искра»
Имени Булганина 
«Комсомолец»
Имени Маленкова 
Имени Хрущева 
Имени Калинина 
Имени Маленкова 
«Северное сияние» 
Имени Калинина 
Имени Ильича 
Имени Стаханова 
Имени Сталина 
Имени Шверника 
Имени Чапаева 
Имени Калинина 
«Верный путь»
«Путь Октября» 
Имени Булганина 
Имени Булганина 
Имени Маленкова 
«Путь к  коммунизму» 
Имени Кагановича 
Имени Калинина 
«Путь к  коммунизму» 
«Серп и молот» 
Имени Жданова 
Имени Сталина 
Имени Крупской 
«Память Кирова» 
«Северное сияние» 
«Красное знамя» 
Имени Маленкова 
Имени Сталина 
«Путь Октября» 
«Верный путь» 
йм ени Калинина 
Имени Калинина 
Имени Маленкова 
Имени Сталина 
Имени Сталина 
Имени Буденного 
«Ю ный ленинец» 
«Искра»
Имени Хрущева 
Имени Шверника 
«Коммунист»
Имени Сталина 
Имени Ворошилова 
Имени Красина 
Имени Шверника 
Имени Жданова 
Имени Крупской 
Имени Чапаева

Бакчарский 
Чаинский 
Кожевниковский 
Парбигский 
Колпашевский 
Кривошеинский 
Молчановский 
Чаинский 
Кривошеинский 
Чаинский. 
Чаинский 
Кривошеинский 
Чаинский 
П.-Троицкий 
Кривошеинский 
Чаинский 
Кривошеинский 
П.-Троицкий 
Кривошеинский 
П.-Троицкий 
Парбигский 
Кривошеинский 
Колпашевский 
Зырянский 
Бакчарский 
Парбигский 
Кривошеинский 
Томский 
Кожевниковский 
Чаинский 
Парбигский 
Чаинский 
Бакчарский 
Парбигский 
Туганекий 
Кривошеинский 
Туганекий 
Асиновский 
Кривошеинский 
Асиновский 
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От т ов . М яссо не от ст ану
Опыт прошлого года убедил работников 

нашей фермы, насколько важно не допу
стить снижения удоев молока в апреле и 
мае —  перед выходом скота на пастбища. 
Если на выпаса коровы пошли истощен
ными, много молока ждать нечего. И, на
оборот, стоит обеспечить в конце зимов
ки хорошее содержание животных, не до
пустить снижения их продуктивности, как 
с первых же дней пастьбы удои начина
ют увеличиваться.

Именно это помогло нам в течение од
ного года увеличить надои молока на фу
ражную корову более чем в два раза. 
Нынче мы продолжаем бороться за увели
чение продуктивности скота. Сейчас на

дои повышаются. За прошедшие шесть ме. 
сяцев я получила в среднем от каждой 
коровы по 1.000 килограммов молока. В 
марте средний надой составил по 340 ки
лограммов.

Я горячо поддерживаю призыв доярки 
колхоза «Северное сияние», Бавчарского 
района, тов. Мяссо. Чтобы достойно встре
тить праздник трудящихся 1 Мая, я беру 
обязательство надоить за апрель не менее 
3 °0— 340 килограммов молока на корову. 
От тов. Мяссо не отстану!

Г. КАМАШЕВА,
доярка колхоза «Заря», Чаинского

района.
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1 Мяссо Э. «Северное сияние» Бакчарский 2031
2 Кривенс А. «Победа» Кожевниковский 1947
3 Пахомова Н. «Победа» Кожевниковский 1600
4 Киселева А. «Победа» Кожевниковский 1599
5 Берзнньш Э. «Победа» Кожевниковский 1564
6 Бауман М. «Победа» Кожевниковский 1511
7 Корнева Е. «Победа» Кожевниковский 1487
8 Федосова А. «Победа» Кожевниковский 1479
9 Х очу В. Имени Маленкова Кривошеинский 1457

10 Трей Э. Имени Ильича Чаинский 1421
11 Ефимова Е. Имени Калинина Кожевниковский 1326
12 Рытик В. «Северное сияние» Бакчарский 1296
13 Скорниченко 3. «1 Мая» Томский 1221 1

,14 Голбан В. «Северное сияние» Бакчарский 1204
15 Гончарова К . Имени Калинина ^  Кожевниковский 1203
16 Колесова Т. Имени Жданова Кривошеинский 1187
17 Маркина М . «Искра» Кривошеинский 1156
18 Светикова В. Имени Калинина Кожевниковский 1148

Передовые доярки 
колхоза „ Победа“  

верны своему слову
Доярки колхоза «Победа», Ко- 

жевниковского района, включаясь 
в предмайское соревнование, обе
щали обеспечить в апреле надой 
молока не мепее 300 килограммов 
на каждую фуражную корову.

За 10 дней апреля здесь в сред
нем от каждой коровы надоено по 
96 килограммов молока.

В соревновании доярок колхоза 
по итогам декады первенство за
воевала Берзнньш А ., которая на
доила в среднем по 128 килограм
мов молока на корову. Хорошие 
показатели у Корневой, надоившей 
по 120 килограммов, и Кривенс— 
по 118 килограммов на каждую 
корову. Доярки Э. Берзнньш, 
А . Киселева, Пахомова н другие 
получили в среднем по 95— 100 
килограммов молока на корову.

Ознакомившись с Обращением 
Ц К КПСС в Совета Министров 
СССР, коллектив молочно-товар
ной фермы решил добиваться еще 
более быстрого роста надоев моло
ка с таким расчетом, чтобы уже в 
этом году значительно перевыпол
нить гадания, установленные на 
последний год шестой пятилетки.

Нужно помочь нам 
выполнить 

обязательства
Семнадцатый год я работаю дояркой в 

колхозе имени Сталина, Асиновского райо
на. Животноводческое хозяйство у нас 
крупное, одних дойных коров около 300. 
Все они теперь размещены в типовых дво
рах. В коровниках действуют автопоилки, 
подвесная дорога, второй год применяем 
электродойку. Теперь и работать стало 
легче, и продуктивность коров с каждым 
годом повышается.

Иного радости принес нам прошлый 
год. От каждой коровы получено молока 
за год около 2.000 литров. А достигнуто 
это потому, что правление колхоза уделяло 
повседневное внимание нашей работе, за
ботилось о своевременном обеспечении ско
та кормами, повседневно интересовалось 
нашей работой и нуждами.

В этом году мы рассчитывали еще бо
лее повысить надои молока —  не меньше, 
как на 200 —  300 литров на корову.

Доярки нашего колхоза по примеру пе
редовых доярок области включились в 
предмайское соревнование и решили повы
сить надои молока в апреле. Но, судя по 
ходу дел на ферме, вряд ли мы сможем 
сдержать свое слово. Правление колхоза, 
успокоившись на достигнутом, нынче за
метно ослабило руководство животноводст
вом: на фермах члены правления бывают 
редко, е работниками фермы не советуют
ся. В результате с каждым днем у нас по
является все больше беспорядков: то не
своевременно подвозятся корма, то допу
скаются перебои с подачей воды или 
электроэнергии.

Из-за нерегулярной подачи электроэнер
гии с перебоями работает электродоиль
ный агрегат.

О беспорядках на ферме хорошо извест
но правлению колхоза. Но никто из чле
нов правления ие хочет по-настоящему 
взяться за дело и устранить создавшиеся 
трудности с зимовкой скота. Председатель 
колхоза тов. Масленников устранился от 
руководства фермой. Мы его по неделям п 
в глаза не видим.

Все эти беспорядки сказываются на 
продуктивности скота. Если в начале го
да надои молока несколько повышались, 
то в марте надои сравнялись с прошло
годними и теперь с каждым днем снижа
ются. Из-за несвоевременной подвозки 
кормов часто нарушается распорядок дня, 
а любое нарушение ведет к  снижению 
удоев. Это сдерживает переход на дву
кратную дойку, не дает возможности со
кратить затраты труда на производство 
молока.

Руководители колхоза рассчитывают на
верстать упущенное в летний период —  
период большого молока. А мы с ними не 
согласны. По опыту прошлых лет знаем, 
что если в весенний период упустишь мо
локо, за лето не наверстать.

Мы, работники животноводства, трудим
ся, не жалея своих сил, для того, чтобы 
благополучно завершить зпмовку скота и 
изо дня в день добиваться повышения на
доев молока. И обидно, что хотя есть все 
условия для неуклонного роста производ
ства молока, а продуктивность коров сни
жается из-за бесхозяйственности, нераспо
рядительности отдельных людей. Колхоз, 
государство и колхозники от этого несут 
большие убытки. Видимо, ни тов. Маслен
ников, ни его заместитель тов. Балаханов 
не сделали для себя соответствующих вы
водов из решений XX съезда КПСС, рабо
тают по-старому, ие вдаваясь глубоко в 
экономическую сторону дела. А секретарь 
колхозной парторганизации тов. Виногра
дов не поправляет их.

Мы не можем дальше мириться с бес
порядками на ферме. Требуем от правде, 
ния колхоза, партийной организации, что
бы нам создали все условия для выполне
ния взятых обязательств по надоям моло
ка.

М. КУЛИЦКАЯ, 
доярка колхоза имени Сталина, 

Асиновского района.

ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ КОЛХОЗОВ И  М ТС  
К  ВЕСЬННЕМ У СЕВУ

В Томской МТС организован семинар по обучению механизаторов технике 
квадратно-гнездового сева.

На снимке: механик Томской МТС Колесников Д. М. (первый слева) объ
ясняет слушателям семинара работу узлоуловителя зерновой сеялки, пере
оборудованной для посева кукурузы . Фото Д. Семенова.

П РО ВЕДЕМ  СЕВ ЗА  9  Д Н Е Й
С чувством глубокого удовлетворения 

встретили мы Обращение ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР к  работникам сель
ского хозяйства. Обсуждая его, ' мы еще 
раз взвесили наши возможности получе
ния в этом году более высоких урожаев, 
чем мы собрали в прошлом. Члены нашей 
бригады решнлп нынче получить не ме
нее 13 центнеров зерна в амбарном весе 
с каждого гектара. Но если мы порабо
таем, как нас призывают партия и пра
вительство, то урожай в 100 пудов с гек
тара получим. Все условия для этого есть.

Наша тракторная бригада будет рабо
тать на полях колхоза имени Сталина. 
Весной нам предстоит посеять около ты
сячи гектаров зерновых и технических 
культур. К севу как мы, так и полевод
ческие бригады тт. Сафонова, Армей, Куз
нецова уже готовы. Тракторы и прицеп
ной инвентарь отремонтированы хорошо и 
доставлены в колхоз. Для более произво
дительного использования тракторов мы 
имеем нужное количество сцепов. Это нам

позволит быстро провести прибивку вла
ги и сев.

Полеводческие бригады подготовили хо
рошие семена, сейчас они ведут их воз
душно-тепловой обогрев. Во всех бригадах 
на поля вывозится навоз. Особенно хоро
шо эта работа велась в течение зимы и 
ведется сейчас в первей п второй полевод
ческих бригадах. Все бригады отремонти
ровали инвентарь и сбрую, выделили лю
дей для обслуживания тракторных бригад.

Мы решили провести весенний сев за 
9 рабочих дней с высоким качеством. 
Нынче сеять будем по прикатанной 
почве. Для этого полеводческие брига
ды изготовили нужное количество кат
ков, 200 гектаров пшеницы и овса по
сеем узкорядным способом. Отдадим все 
свои силы, чтобы выполнять взятое обя
зательство, делом ответить на Обращение 
партии и правительства.

И. ПАСЕЧНИК,
бригадир тракторной бригады 

Светлянской МТС 
Чаинского района.

В  Т у  га н ско м
, ,Очередь не дошла“ .~

В нынешнем году посевная площадь 
под кукурузой в Туганском районе но 
сравнению с прошлым годом увеличивает
ся почти в два раза и составит 2.100 
гектаров. Это требует от правлений кол
хозов, МТС, райкома КПСС и райисполко
ма серьезной подготовки к  севу данной 
культуры. В прошлом году в ряде колхо
зов кукуруза была посеяна на плохо об
работанных землях, с нарушением норм 
высева и глубины заделки семян, за ней 
не был организован правильный уход. Во 
многих колхозах вместо квадратно-гнездо
вого применялся рядовой сев. Поэтому 
колхозы получили очень низкий урожай 
зеленой массы, а в отдельных колхозах 
кукуруза погибла.

Плохой собрали урожай кукурузы в 
колхозах имени XIX партсъезда, имени 
Шверника и других.

Сделали ли из этого должные выводы 
руководители колхозов? Нет. В нынешнем 
году, например, посевная площадь куку 
рузы в колхозе имени XIX партсъезда 
увеличивается почти в три раза. Но су
ществовавшее в прошлом году звено по вы
ращиванию кукурузы распалось, новое 
не создано. Для посева кукурузы в кол
хозе есть четыре ручных кукурузосажал
ки. Чтобы посеять 85 гектаров кукуру
зы, их не хватит. Новых кукурузосажалок 
колхоз ие покупает. Сумеет ли МТС вы
делить колхозу кукурузосажалку или пе
реоборудованную зерновую сеялку —  это
го председатель колхоза тов. Носов не зна
ет, н поэтому людей для работы на ней 
здесь не готовят. Колхоз затянул вывоз
ку  семян кукурузы.

Чтобы получить высокий урожай ку ку 
рузы, землю нужно хорошо удобрить. 
Однако из 2.000 тонн навоза, предусмот
ренных планом, вывезено на поля немно
гим более 600, из 30 центнеров золы со
брано пока лишь 20.

«Кукурузу сей —  агротехнику разу
мей», —  говорит пословица. Однако изу
чение агротехники возделывания кукуру
зы в колхозе не организовано.

Плохо готовится к  посеву кукурузы 
Туганская МТС.

—  До ремонта машин для посадки ку 
курузы еще очередь не дошла, —  гово
рит главный инженер этой МТС тов. Не
устроев.

И действительно, в мастерской станции 
стоят рядовая сеялка, самоходная сеноко
силка, молотилка, здесь же на повторный 
ремонт поставлен не так давно выпущен
ный из мастерской трактор. А кукурузо
сажалка СКГ-6 даже не освобождена из- 
под снега. Стоит под снегом. в колхозе 
имени Булганина и переоборудованная для 
посева кукурузы картофелесажалка СКГ-4. 
В колхозе имени Шверника и на дворе 
МТС стоят с прошлого года, ожидая сво
ей, вероятно, последней очереди, переобо
рудованные для посева кукурузы зерно
вые сеялки. Им тоже нужен ремонт.

Обученне людей, которые будут заняты 
на посеве кукурузы, руководители МТС 
также отложили на вторую половину ап
реля.

Такая же беззаботность к  подготовке к 
посеву кукурузы  и в Турунтаевской МТС.
В оправдание отставания с подготовкой к  
севу кукурузы квадратно-гнездовым спо
собом здесь приводят факты, когда посеян
ная рядовым способом кукуруза дала бо
лее ̂ высокий урожай. Однако при более 
глубоком знакомстве с этим выясняется, 
что здесь были извращены сами основы 
этого сева: квадраты не получались, за- |

районе  м ед л ят
I делка семян производилась или очень 

мелко или очень глубоко, в одной лунке 
I оказывалось два зерна, а в другой —  де

сять, междурядная обработка отсутство
вала. Вместо того, чтобы исправить ошиб
ки прошлого года и провести сев кукуру
зы повсеместно квадратно-гнездовым спо
собом, в МТС строятся планы об отказе 
от квадратов. Об этих разговорах знают и 
в Туганском райкоме КПСС, но не дают 
им принципиальную оценку.

О чем говорят факты
Руководители Туганского района многие 

вопросы подготовки к  весеннему севу 
считают уже решенными. В качестве при
мера наиболее успешной подготовки к  се
ву называется колхоз имени Булгани
на. Об этом же хвастливо говорят сами 
руководители колхоза.

—  Колхоз к  севу готов! —  заявил 
председатель правления артели тов. Гав
рилов. »

Однако факты говорят о другом. Не
смотря на то, что сделано многое, и 
по сравнению с прошлым годом подготов
ка к  весне идет лучше, недоделки видны 
повсюду.

Подготовка семян к  весенне-посевной 
кампании является основой всех основ. 
Однако в этом колхозе к  5 апреля очист
ка семян не была закончена в двух брига
дах. Кроме того, часть семян пропустили 
только через клейтон, и много сорняков 
осталось. Колхоз не имеет семян клевера, 
овощей, затянул вывозку семян кукурузы. 
Для протравливания семян не хватает 
ядохимикатов.

Нужно вывезти на поля 2.500 тонн на
воза. Но, по данным Туганской МТС, здесь 
вывезено не более половины .нацененного. 
Сколько его вывезено в действительности, 
никто точно не знает. В полеводческой 
бригаде № 3 на поля вывезено всего 40 
тонн навоза. Остальной навоз использо
ван для строительства запруды. В поле
водческой бригаде № 2 навоз, хоть и 
числится вывезенным, однако он склады
вается в 50— 100 метрах от конюшни. 
Примерно такое же положение и в брига
де № 1. Далеко не выполнен план и сбо
ра золы, птичьего помета.

Как только сойдет снег, колхозу потре
буются телеги. Но если бы в бригаде 
№ 2 колхоза телеги потребовались сей
час, их пришлось бы откапывать из- 
под снега. Не отремонтирована полностью 
и сбруя.

Не смогла бы сейчас начать прибивку 
влаги и тракторная бригада, .обслуживаю
щая колхоз. В полеводческой бригаде Л1» 3 
цистерны для горючего пусты. Еще не от
копана из-нод снега дисковая борона, 
бригаде нужно ремонтировать часть при
цепного инвентаря. Не хватает одного 
культиватора.

Агротехническая учеба в колхозе не 
проводится. Лишь где-то е середины апре
ля планируют организовать несколько бе
сед в бригадах по наиболее важным во
просам агротехники.

Недавно Туганекий райком КПСС про
вел районное совещание бригадиров поле
водческих и тракторных бригад,. где был 
подробно обсужден вопрос о завершении 
подготовки и проведении весеннего сева. 
Это совещание позволило проанализиро
вать недостатки и ошибки в подготовке к 
севу в колхозах и МТС района, быстро 
исправить часть из них. Но все-таки ос
нований для самоуспокоенности нет.

...Весна идет. Не за горами сев. Нужно 
торопиться. То, что упустишь весенним 
днем, —  не наверстать и годом!

А. «УЗИН.

БЫСТРЕЕ ПРОДВИГАТЬ 
ТОВАРЫ НА СЕЛО

В Директивах X I  съезда КПСС по ше
стому пятилетнему, плану указывается на 
необходимость ускорить продвижение то
варов с производственных предприятий в 
торговую сеть, устранить излишние про
межуточные звенья, повсеместно организо
вать централизованную доставку товаров в 
торговую сеть и шире распространить 
практику кольцевого завоза товаров, осо
бенно в сельской местности.

Централизованный и кольцевой завоз 
товаров на село способствует значитель
ному увеличению товарооборота, сниже
нию издержек обращения, позволяет лик
видировать излишние звенья на пути дви
жения товаров и быстрее доставлять их в 
розничную торговую сеть, к  потребителю. 
Например, Асиновский райпотребсоюз, ор
ганизовав централизованную и кольцевую 
доставку товаров в магазины района, со
кратил 8 складов сельпо и получит эко
номии по издержкам обращения в торгов
ле за год свыше 100 тысяч рублей.

Кривошеинский райпотребсоюз, органи
зовав централизованную и кольцевую до
ставку товаров в магазины, укрупнил 
6 потребительских обществ, сократил 5 
складов сельпо. Это даст райпотребсоюзу 
экономии до 500 тысяч рублей в год.

Однако руководители ряда кооператив
ных организаций области все еще затяги
вают внедрение кольцевого завоза п цент
рализованной доставки товаров в торго
вую сеть, не принимают практических 
мер к  ликвидации складов при головных 
сельпо, изыскивая различные причины, 
чтобы оправдать эту медлительность.

Особенно медленно внедряют кольцевой 
завоз Чаинский и Кожевниковский райпо
требсоюзы. В ряде райпотребсоюзов коль
цевой и централизованный завоз введен, 
но нет графиков н маршрутов движе
ния товаров, не решены и некоторые дру
гие вопросы.

Во внедрении кольцевого завоза и цент
рализованной доставки товаров большую 
роль должны сыграть торговые базы. Тор
говая база облпотребсоюза может достав
лять товары в централизованном порядке 
в ряд магазинов Томского, Шегарского, 
Кожевндковского н Туганского районов, но 
она медленно перестраивает свою работу.

Плохо помогают потребительской коопе
рации улучшать торговое обслуживание 
сельского населения базы Министерства 
торговли, предприятия и артели местной 
и кооперативной промышленности. Так, 
руководители оптовых баз «Главторгодеж- 
да», «Текстпльторг», «Главобувьторг», 
«Главбакалея» не организуют централизо
ванный завоз товаров в районы. Авто- 
трест Министерства автомобильного тран
спорта и шоссейных дорог уклоняется от 
заключения договоров на перевозку гру
зов. В результате представители райпо
требсоюзов и сельпо вынуждены за сотни 
километров ездить в г. Томск и своим 
транспортом завозить товары в районы.

, Все эти недостатки надо устранить. 
Кольцевой завоз и централизованная до
ставка товаров в торговую сеть для по- 
требительской кооперации имеет огромиое 
значение. Чем скорее будут внедрены по
всеместно эти новые, прогрессивные спо
собы завоза товаров в торговую сеть, тем 

! лучше и полнее райпотребсоюзы и сельпо 
будут обеспечивать потребности сельского 
населения и. колхозов.

М. КОРНИЛОВ, 
заведующий орготделом облпотребсоюза.

Письмо в редакцию  

„Отходники11
В г. Томске и сельской местности ощу

щается большая нужда в квалифицирован
ной рабочей силе: плотниках, печниках 
и т. д. Этим пользуются отдельные, ни
где не работающие лица. Они организуют 
так называемые строительные бригады 
«отходников» и зарабатывают большие 
деньги.

Некто А. П. Жарков, проживающий в 
г. Томске по Кривой улице, № 31, по
стоянного места работы где-либо на пред
приятии не имеет. Летом 1955 года он 
организовал «бригаду» плотников из 10 
человек. За два месяца работы в колхозе 
имени Шверника, Кожевниковского рай
она, «отходники» получили от правления 
наличными 75 тысяч рублей. Самому 
Жаркову, кроме того, было уплачено еще 
2 тысячи рублей.

Той же осенью Жарков вместе со своей 
женой произвел текущий ремонт торгового 
павильона на Центральном рынке в 
г. Томске и положил в карман 4.700 руб
лей.

К сожалению, есть еще хозяйственники 
и руководители колхозов, которые охотно 
идут навстречу дельцам типа Жаркова.

Финорганам нужно заинтересоваться за
работками Жаркова и ему подобных «ото 
ходников». Надо также призвать к  поряд
ку  руководителей организаций и колхозов, 
потакающих рвачам. м. п л о тн и к о в .

Короткие сигналы
Стройуправление ГЭС-2 в г. Томске по 

улице Дзержинского строит здание для 
районного управления «Томскэнерго». Во' 
время работы строители еще в сентябре 
прошлого года разрушили водопровод, 
усадьбы «N5 48.

Жильцы этой усадьбы обращались с 
жалобой к управляющему районным уп
равлением «Томскэнерго» тов. Кочергиной, 
в стройуправление ГЭС-2, но до сих пор 
мер никаких не принято. Водопровод по- 
прежнему остается разрушенным.

ФИЛЮРСКАЯ, ГРИГОРЬЕВА, МАЦЕН- 
КО, ЕРМОЛАЕВА и другие.

В поселке 109-й квартал Тимирязев-, 
ского леспромхоза проживает, до 200 рабо
чих с семьями, но столовой здесь нет. 
Есть магазинг но продукты питания заво
зят в него очень редко.

Орсу леспромхоза нужно открыть в на
шем поселке столовую и лучше снабжать 
магазин продуктами питания.

Д О Т О В , ШОЛОХОВ, АНДРЕЕВ.
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Закрытие чрезвычайной сессии 
Всемирного Совета Мира

СТОКГОЛЬМ, 10 апреля. (Спец. корр.
ТАСС). Заключительное заседание чрезвы
чайной сессии Всемирного Совета Мира, 
открывшееся 9 апреля в 23 часа по мест
ному времени под председательством Эми. 
лио Гарсиа Итурраспе (Аргентина), было 
посвящено обсуждению и принятию про
ектов различных документов, выработан
ных комиссиями. В начало заседания по 
предложению секретаря Всемирного Сове
та Мира. Винсента Данкена Джонса был 
утвержден список новых членов Всемир
ного Совета Мира.

Затем участниками сессии были еди
нодушно одобрены следующие документы: 
телеграмма Подкомитету комиссии ООН по 
разоружению, нризыв к  мировому обще
ственному мнению, декларация чрезвы
чайной сессии Всемирного Совета Мира о 
сотрудничестве со вееми миролюбивыми 
силами, декларация по экономическим, 
социальным и культурным вопросам, дек
ларация по вопросам атомной энергии, 
рекомендации национальным движениям 
сторонников мира. Кроме того, было одоб
рено совместное заявление греческих и 
английских участников чрезвычайной 
сессии с призывом поддержать требование 
населения Кипра о предоставлении ему 
права на самоопределение. Всемирный 
Совет Миря призвал мужчин и женщин 
всего мира поддержать это требование и 
содействовать, таким образом, ослаблению 
международной напряженности.

Закрывая сессию, Итурраспе отметил 
происшедшее в последнее время укрепле
ние духа сотрудничества между всеми 
миролюбивыми народами и сближение 
нх точек зрения. Нужно найти пути, ска
зал он, для дальнейшего расширения 
этого сотрудничества. Мы объявили. о 
своем желании избежать ужасов войны и 
гонки вооружений, мы убеждены, что в 
тесном сотрудничестве с другими миролю
бивыми силами мы добьемся своей цели. 
Мы провозгласили начало нового этапа в 
нашем движении, которое ведет к  уста
новлению мира и благосостояния народов.

Участники сессии бурными аплодис
ментами приветствовали заключительные 
слова Итурраспе..

Чрезвычайная сессия Всемирного Сове
та Мира закрылась.

СТОКГОЛЬМ, 10 апреля. (ТАСС). Сего
дня здесь закончила свою работу чрезвы
чайная сессия Всемирного Совета Мира. 
На заключительном заседании участники 
сессии приняли 6 документов. В первом 
документе —  призыве к мировому обще
ственному мнению подчеркивается стрем
ление человечества к разоружению.

«...После многолетней напряженности в 
отношениях между великими держава
ми, —  говорится в призыве, —  устано
вилась новая атмосфера. Их позиции в 
вопросе о разоружении сблизились. Отны
не достижение согласия между ними зави
сит от общего усилия, направленного к 
йримирению».

В документе указывается на необходи
мость сокращения вооружения и воору
женных сил всех стран до установленного 
по общему соглашению уровня, а также 
прекращения испытания ядерыого оружия.

Любой прогресс в области разоружения, 
говорится в документе, будет содейство
вать урегулированию не только проблем, 
не получивших еще. мирного разрешения, 
как, например, проблемы Германии, но и 
всех разногласий, угрожающих миру в 
ряде районов земного шара.

Любой прогресс в области разоружения 
облегчит бремя военных бюджетов, давя
щее на экономику государств, и повысит 
общий уровень жизни.

Участники сессии направили телеграм
му Подкомитету комиссии ООН по разору
жению, в которой призывают Подкомитет 
по разоружению оправдать надежды сотен 
миллионов людей.

«Весь мир, говорится в телеграмме, 
ожидает первых мер в области разоруже
ния. Такие меры будут способствовать у к 
реплению взаимного доверия между наро
дами и правительствами, они сделают воз
можным подлинное международное сотруд
ничество».

Третий документ —  декларация —  по
священ установлению эффективных связей 
между движением в защиту мира и все- 

| ми пацифистскими организациями, поли- 
! тическими партиями,. профсоюзами, церк- 
| вами и религиозными организациями и 
движениями и всеми моральными силами, 
деятелями, представляющими самые раз
личные течения, для борьбы против гон
ки вооружений.

В декларации по экономическим, соци
альным и культурным вопросам (четвер
том документе) подчеркивается, что гонка 
вооружений является в настоящее время 
главным препятствием к  обеспечению все
общего благосостояния.

«Если бы народы добились от прави
тельств всеобщего соглашения о разоруже
нии, —  говорится в документе, —  то это 
привело бы к благоприятным результатам 
для блага н счастья людей.

Освобожденные таким образом огромные 
ресурсы могли бы быть использованы для 
устранения нищеты и для повышения 
уровня жизни всех людей».

Декларация по вопросам атомной энер
гии требует запрещения всех видов ядер- 
ного оружия.

«Народы всего мира, —  говорится в 
декларации. —  горячо желают действен
ного соглашения между правительствами 
по этому поводу.

Прекращение опытных взрывов явилось 1 
бы немедленно осуществимой мерой, о чем 
может быть достигнуто соглашение».

Декларация призывает решительно по
ощрять культурный обмен между государ
ствами, международные встречи ученых, 
подобные той, которая состоялась в Жене
ве, сотрудничество существующих между
народных научно-исследовательских ин
ститутов по вопросам атомной энергии.

«Все народы должны добиваться того,—  
говорится в декларации, —  чтобы исполь
зование атомной энергии для созидатель
ных целей стало действительностью в ми
ре, освобожденном от страха».

В шестом документе —  рекомендациях 
национальным движениям сторонников ми
ра содержится призыв к развертыванию 
борьбы за разоружение.

Американский банкир 
критикует политику США 

в Азии
НЬЮ-ЙОРК, 12 апреля. (ТАСС). Извест

ный банкир и публицист Джеймс Уорберг 
поместил в выходящей в г. Денвер (штат 
Колорадо) газете «Пост» статью, в кото
рой резко критикует политику США в от
ношении Китайской Народной Республики.

Во-первых, указывает он, правитель
ство КНР, «независимо от того, нравится 
нам это или нет, прочно обосновалось 
как правительство страны, насчитываю
щей почти четверть населения мира».

Во-вторых, «мирное урегулирование в 
Корее, Индо-Еитае и на Формозе может 
быть достигнуто лишь путем войны или 
путем переговоров е Пекином.

В-третьих, мы не можем вести пере
говоры с правительством, которое мы от
казываемся признать».

«Американский народ,—  заявляет Уор- 
берг, —  не хочет ни войны, ни жизни в 
условиях постоянной «грани войны». Он 
хочет мира, настоящего мира, а не не
прочного равновесия страха —  если под
линный мир может быть достигнут с 
честью....

Американский народ хотел бы, чтобы 
его правительство вступило на единствен
ный путь, который может привести к  на
стоящему миру при условии, что народу 
дадут возможность разобраться в фактах, 
вместо того, чтобы толкать его на непри
миримость...».

Автор подчеркивает, что отказ смотреть 
в лицо «неприятным, но реальным фактам 
на Дальнем Востоке, напоминающий пове
дение страуса», будет «постоянно держать 
США на грани войны с Китаем» и очень 
скоро приведет «к полной изоляции 
США». «Наша политика в Китае, —  за
ключает Уорберг, —  отталкивает как на- - 
роды, не входящие в блоки, так и боль
шинство наших союзников, за исключе
нием Нан Кай-шп и Ли Сын Мана. кото
рые открыто надеются втянуть США в 
войну».
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Превращение занимательной радиопе
редачи «Димка-невидимка» в сценический 
спектакль впервые произошло на сцене 
Московского центрального детского театра 
в результате совместной творческой рабо
ты авторов с коллективом театра. Ко дню 
школьных каникул и томский драматиче
ский театр имени Чкалова осуществил по

становку водевиля' В. Еоростылева и 
pi. Львовского «Димка-невидимка».

Водевиль рассказывает о школьнике 
Димке, который по своему легкомыслию и 
лености считает, что достигнуть чего-либо 
в жизни очень легко. Чтобы стать летчи
ком или моряком, полагает Димка, доста
точно знать кое-что приблизительно. Дим
ка попадает в такие обстоятельства, при 
которых он сам убеждается в неправиль
ности своих представлений о труде.

До открытия занавеса юные зрители

В спектакле заняты главным образом 
молодые актеры, и, надо сказать, они в 
основном хорошо справились со своими 
ролями.

В роли Димки выступает артистка 
Э. Боярская. Ее Димка верит в окружаю
щую его обстановку и заставляет зрите
лей с интересом следить за развитием 
историй с «шапкой-невидимкой», «мор
ским» путешествием и «тридевятым цар
ством». Особенно подкупает Димка-Бояр- 
ская во втором действии, когда перед 
его восхищенным взором предетает «ко
рабль». Он н удивлен, и обрадован, и не
сколько напуган, но это лишь одно мгно
венье, ибо Димка не потерял способности 
верить и безотчетно бросаться в «объя
тия» ваеиных выдумок. Часто Димка с 
хитрыми, смешливыми искорками в глазах 
как будто говорит про себя: «Я знаю, что

Уроки хоккейного 
сезона

\

надеются увидеть сказочные приключения ; это игра, но я люблю приключения, и чем 
невидимого мальчика. Но начался спек- бы все ни кончилось, буду играть до кон- 
такль, и перед ними оказываются герои, : ца». И обычно в конце действия перед 
знакомые им по школьной жизни. В об- ! нами появляется новый Димка, который 
разах Димки, Васи и Петьки они узнают ’ выносит приговор своему двойнпку-Димке, 
многих своих школьных товарищей. j лодырю, бездельнику и фантазеру. Недо- 

Сразу же симпатию зрителя завоевыва- статком исполнения Э. Боярской является 
ет десятиклассник Вася, неутомимый на некоторое однообразие внешнего рисунка 
выдумки, поставивший перед собой роли.

Роли Васи и Гали играют молодые ак
теры В. Григорьев и Т. Гутова. Хотя у 
Григорьева нет еще сценического стажа и

цель —  доказать Димке необходимость 
настойчивости и упорства в труде и 
ученьи. Сам Вася с увлечением занимает
ся изобретательством. В его комнате су- ' порой недостает ему актерской техники, 
ществуют «самодвижущиеся» вещи, систе- I его Вася стал общим любимцем юных зри
ма занимательной сигнализации и тому по- ; телей. Исполнителю присущи хорошие 
добные вещи. Вася придумывает своеоб- данные —  пластичность движений, мяг- 
разную игру, во время которой он развеД- кий выразительный голос. Т. Тутовой об-

Победа прогрессивных сил на выборах 
на Цейлоне

ЛОНДОН. 11 апреля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Рейтер сообщает из 
Коломбо окончательные результаты выбо
ров на Цейлоне. Партия народный объ
единенный фронт получила 51 место, 
«нава ланка сама самадж» —  14 мест, 
партия федералистов —  10, объединенная 
национальная партия—  8, независимые—  
7, коммунистическая партия —  3, та
мильский фронт сопротивления —  1 и 
тамильский конгресс —  1.

| В опубликованном сегодня официаль
ном сообщении говорится, что с 11 апре
ля лидер объединенной национальной пар
тии, потерпевшей поражение на выборах, 
Джон Еоталавала уходит е постов премьер- 
министра, министра обороны и иностран- 

: ных дел.
j Завтра лидер народного объединенного 
фронта Соломон Бандаранаике принесет 
присягу в качестве премьер-министра 
Цейлона.

Нто наживается на военном 
производстве в США

НЬЮ-ЙОРК, 11 апреля. (ТАСС). В га
зете «Нью-Йорк тайме» приведены дан
ные о размещении военных заказов, опуб
ликованные недавно министерством оборо
ны США. Эти данные показывают, что 
военное производство является источни
ком обогащения для крупных американ
ских монополий.

За 5 лет, с 1 июля 1950 года по 30 
июня 1955 года, правительством было 
размещено военных заказов на 123.260 
млн. долларов. На долю 100 крупнейших 
монополий пришлось заказов на 77.167 
млн. долларов, или 62,6 проц.

Характерно, что доля крупных компа
ний в военных заказах непрерывно воз
растает. Из военных заказов на 25.031 
млн. долларов, размещенных за период е 
1 июля 1953 года по 30 июня 1955 года, 
на долю 100 крупнейших монополий при
шлось уже 65,4 проц. заказов (на 16.368 
млн. долларов).

Первое место среди крупнейших моно
полий по числу заказов, полученных за 
5 лет, занимает концерн «Дженерал мо
торе», получивший заказов на 6.874 млн. 
долларов. Далее идут авиационные фирмы 
«Боинг эйрйрафг» —  5.528 млн. долла
ров и «Юнайтед эйркрафт» —  4.199 млн. 
долларов. Концерн «Дженерал электрик» 
получил военных заказов на 4.003 млн. 
долларов, «Дуглас эйркрафт» —  3.910 
млн. долларов, «Норт Америкэн авиэйшн» 
—  3.486 млн. долларов, «Дженерал дайн- 
эмикс» —  3.110 млн. долларов, «Локхид 
эйркрафт» —  3.088 млн. долларов, «Кэр- 
тис-райт» —  2.221 млн. долларов, «Ри- 
паблик авиэйшн» —  2.209 млн. долла
ров.

чивает димкины заблуждения. В ней с 
увлечением участвуют и взрослые.

Эта игра захватывает и зрителей. Вот 
гаснет свет на сцене. И немного погодя, 
неожиданно появляется сооруженный из 
предметов домашнего обихода «корабль» 
«Приблизительный». Приняв его со сна 
за настоящий, Димка пускается в «мор
ское» путешествие без знания арифмети
ки. Ему очень нравится неожиданное пла
вание, но... до тех пор, пока он на себе 
не испытал результатов незнания точных 
наук.

А вот новая сценка. Димка попадает в 
«тридевятое царство», где знакомые нам 
но предыдущим действиям друзья героя 
выполняют за него всю работу и не дают 
ему ударить «пальцем о палец». Вася в 
таком виде преподносит своему другу «аб
солютное счастье», что все представление с 
Василием Премудрым и его помощниками 
кончается отчаянным воплем Димки, ко
торый не выносит мук бездельничания.

Постановщики Г. Иванов и 3. Дружи
нина проявили много изобретательности, 
чтобы сделать спектакль живым, веселым, 
интересным и поучительным. Спектакль 
все время идет в хорошем темпе.

раз школьницы удался меньше.
С актерской удачей можно поздравить 

артистку В. Семенову (Петька). Играет 
В. Семенова правдиво. Порой искренне ве
ришь, что на сцене один из мальчуганов, 
подобный тем, которые сейчас сидят в 
зрительном зале.

Дедушка (артист Н. Козловский) при
нимает активное участие в «разыгрыва
нии» Димкп-неуча. Присущее Н. Козлов
скому чувство юмора хорошо проявилось и 
в этом спектакле, в особенности в сцене, 
когда дедушка выступает в роли «кора
бельного кока» Огаибканибеды.

Образ учительницы Анны Николаевны 
в водевиле не наделен сколько-либо инте
ресной характеристикой. В спектакле (ар
тистка 3. Дружинина) он тоже не полу
чил интересного сценического решения.

В целом же весь спектакль смотрится 
с большим увлечением. Этому способству
ют музыкальное сопровождение и удачное 
художественное оформление (художник 
П. Егоров).

Жанр детского спектакля-водевиля 
впервые появился на сцене томского те
атра, и он по праву завоевал пцдачатель- 
ность юных зрителей. Т. КОЗЛОВА.

-□  □  и  -

ИЗ ЗАЛА СУДА
Осуждение спекулянтки

Некто Полуэктова, нигде не работая, I Народный суд 1-го участка Вокзально
систематически занималась спекуляцией, го района (г. Томск) приговорил Полуэк- 
Скупая в других областях дефицитные тову к  5 годам лишения свободы с кон- 
товары, она продавала их в Томске втри- фискацией имущества и денег, подучен- 
дорога. 1 ных от нетрудовых доходов.

Извещения
К  сведению депутатов Кировского I ли промышленных предприятий, вузов, 

районного Совета депутатом трудящихся I техникумов, лечебных, детских учрежде-
18-го апреля 1956 года, в 2 часа дня 

в помещении Дома ученых (Советская, 
№ 45) созывается 12-я сессия Киров
ского районного Совета депутатов тру
дящихся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится во

пий, работники предприятий обществен
ного питания, председатели завкомов, 
месткомов.

Кировский райисполком.
***

13 апреля, в 7 часов вечера, в биб-
прос «О мерах по улучшению работы лиотеке Томского горкома КПСС (Коо- 
предприятий общественного питания», перативный пер., 5) с изучающими вой- 1 
(Докладчик — заместитель председателя росы технического прогресса в промыш- [ 
райисполкома т. Ляпина Р. А. Содо- ‘ ленности состоится семинарское занятие 
клад председателя постоянной комиссии по теме: «Хозрасчет — метод социали- 
по торговле и общественному питанию стического хозяйствования». Руководи- 
т. Глазырина И. П.). тель семинара — консультант -горкома

На сессию приглашаются руководите- ' КПСС М. С. Авдиенко.

Закончился хоккейный сезон, утверж
дены итоги розыгрыша первенства Том
ска по хоккею с мячом. Лучших резуль
татов в розыгрыше добилась первая 
команда Дома офицеров, выигравшая из 
11 календарных встреч 10 и одну сы
гравшая вничью. Эта команда набрала 
21 очко из 22  возможных и заняла 
первое место. Успех команды в этом се
зоне был не случаен. Тренер команды 
тов. Козлов задолго до начала игр пра
вильно организовал учебно-тренировоч
ную работу. В течение сезона трени
ровки не прекращались.

Второе место заняла команда спор
тивного общества «Ш ахтер». Она не 
имеет ни одного поражения в играх на 
первенство города. Хоккеисты «Ш ахте
ра» девять игр выиграли и две сыгра
ли вничью, набрав 2 0  очков из 22  воз
можных.

На третьем месте —  первая команда 
политехнического института.

Четвертое место заняла команда ка
рандашной фабрики, пятое — хоккеисты 
спортивного общества «Торпедо», ше
стое — вторая команда Дома офицеров, 
за ними в порядке занятых мест следу
ют команды педагогического, строи
тельного институтов, института ин
женеров железнодорожного транспорта, 
вторая команда политехнического инсти
тута и вторая команда спортивного об
щества «Шахтер».

Первенство Томска по хоккею с мя
чом по группе юношей оспаривали шесть 
команд. Лучших результатов добилась 
первая команда «Динамо», набравшая 
18 очков из 2 0 возможных.

Второе место заняла команда карай-, 
дашной фабрики, которая, как и дина
мовцы, набрала 18 очков из 2 0  возмож
ных, но проиграла им со счетом 1 :0  
финальную игру.

На третьем месте — вторая команда 
«Динамо», на четвертом — хоккеисты 
спортивного общества «Спартак», на 
пятом — команда спортивного общества 
«Торпедо». На шестом месте —  коман
да трудовых резервов.

Подводя общий итог прошедшего хок
кейного сезона, следует сказать, что об
щий класс игры команд Дома офицеров, 
общества «Ш ахтер», политехнического 
института, педагогического института не
сколько повысился по сравнению с 
прошлым годом. Первая команда Дома 
офицеров, участвуя в розыгрыше пер
венства РСФСР по хоккею с мячом по 
сибирской зоне, не проиграла ни одной 
встречи и заняла второе место в зоне.

Но успехи отдельных команд не могут 
нас удовлетворить и не дают основания 
успокоиться на достигнутом. Развитие 
массового хоккея в Томске и области 
попрежнему еще идет медленно. У  боль
шинства наших команд, таких, напри
мер, как вторые команды политехниче
ского института и общества «Ш ахтер», 
команды строительного и транспортного 
институтов, тактика игры однообразна и 
примитивна; большинство игроков сдабо 
владеет техникой обработки мяча, его 
передачи партнеру и играет преимуще
ственно на отбой мяча, меньше всего 
думая о нападении. Истекший сезон по- - 
казал, что многие игроки очень слабо 
бегают на коньках, что замедляет теми 
игры. Эти недостатки необходимо учесть 
при подготовке к  будущему хоккейному 
сезону.

Развитие массового хоккея, а также 
улучшение техники игры хоккеистов )  
требуют оборудования хороших хоккей- > 
ных полей и наличия в продаже удов- г  
летворительного спортивного инвентаря.
К  сожалению, в Томске мы имеем всего 
лишь одно более или' менее удовлетво
рительное хоккейное поле — на катке 
«Динамо».

Для развития массового хоккея Том
скому горкому и обкому физкультуры и 
спорта необходимо подумать о спортив
ных базах, об увеличении хоккейных 
полей, о своевременном завозе и прода
же хорошего спортинвентаря.

К. КОСТИН.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

13  апреля — премьера «Доктор».
14 апреля — премьера «Доктор».
15 апреля (утром) — «Димка-невн- 

димка».
15 апреля (вечером) — «Мачеха». 
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних —  в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. С 13

по 15 апреля — новый художест
венный фильм «Мария Канделария». 
Сеансы. 9 -30 , 1 1 -55 , 1 -30 , 3 -0 5 ,
4 -40 , 6 -1 5 , 7 -50 , 9 -25 , 11.

Для детей демонстрируется мульти
пликационный фильм «Пахта-ой». Се
анс в 11 -0 5  утра.

Клуб имени Сталина. 13 апреля — 
«Лурджа Магданы». Сеансы: 4, 6, 8, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 13 апреля — «Мария Кан
делария». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50,
2-30. 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. |
Малый зал — «Пути и судьбы». Сеан
сы: 10, 11-40, 1-20, 3, 4-40, 6-20, 8,
9-40, 11-20.

В связи с проведением планировки 
летнего карьера Томского кирпичного 
завода №  10 посадка картофеля на 
всей территорий карьера воспрещается.

3— 3
—............... ■ ' - -----  -------  I

Требуются на работу: опытные слеса- | 
ри 5—6 разрядов, экскаваторщик на 
одноковшовый экскаватор, тракторист 
на мотовоз, шофер I I  класса, ассениза
тор

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122. 3— 3

Кировскому райпромкомбинзту срочно 
требуются на постоянную работу: же
стянщики, рабочие на строительные ра
боты, сварщик-автогенщик.

Здесь же принимаются переплетные 
работы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 3 0 . 2— 1

Клиникам требуются коновозчики и 
грузчики.

Обращаться в часы занятий в отдел 
кадров клиник (проспект имени Тимиря
зева, 1, во дворе).
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КИНОФЕСТИВАЛЬ

Томская областная контора по 
прокату кинофильмов и областное 

управление культуры

ПРОВОДЯТ ФЕСТИВАЛЬ 
КИНОФИЛЬМОВ ПО СТРОИТЕЛЬНОЙ 

ТЕМАТИКЕ С АПРЕЛЯ ПО 
МАЙ 1956 ГОДА.

На экранах будут демонстрироватьвя 
фильмы, составленные по программам:

1) Организация  поточно- 

скоростного строит- ва

2) с В Ы С Т А В К А

НОВОЙ СТРОИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ

2. Wig
1) МЕТОДЫ СУХОЙ ОТДЕЛКИ 

СКсилмао ускьииЖ.
2) Т е рм оизол  яцмонны е

C M JSU U L  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е

3) М ЕХАНИЗАЦИЯ

WTO
l) Контейнеризация
CfkeMpSuu: JUP*h£jpuxxuU>&
^ М еханизация

Б с т р о и т е л ь с т в е

Выигрышные вклады в сберегательные кассы
О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А

ДВАДЦАТЬ СЕДЬМОГО тиража выигрышей по выигрышным вкладам, 
состоявшегося 8 апреля 1956 г. в г. Томске.

Выигрыши выпали на следующие номера счетов по выигрышным вкладам 
во всех сберегательных кассах Томской области:

№№

счетов

Размер выигрыша 
в процентах к сред

ней сумме вклада 
за истекшее полуго

дие
счетов

Размер выигрыша 
в процентах к сред

ней сумме вклада 
за истекшее полуго

дие

13 25 555 25
68 100 597 25
95 25 624 25

130 25 664 200
174 25 700 25
215 25 747 25
276 25 797 25
316 25 803 100
321 25 864 25
399 25 900 50
417 25 929 25
461 25 971 50
499 25

В сберегательных кассах, где число счетов более 1000, во всех после
дующих тысячах выиграли те же номера счетов, что и в первой тысяче, 

например, 1013, 2013, 3013, или 1068, 2068, 3068 и т. д.
Председатель комиссии по проведению тиража 

выигрышей—заместитель председателя Вок
зального райисполкома гор. Томска 3. КОЛЮ Ш КИНА. 

Ответственный секретарь тиражной комиссии Г. ВДОВИН.

i

МАГАЗИН ПОДПИСНЫХ ИЗДАНИЙ ТОМСКОГО ОБЛКНИГОТОРГА
* (переулок Батенькова, 5)

и м е е т д л я  вручения по дписчи ка м  следую щ ие по дписны е и зд а н и я ;
Справочный том (часть вторая) к  четвертому изданию. Собрания 

сочинений В. И. Ленина. • /
Толковый словарь (В. Даля) — тома 3 и 4, в погашение задатка. 
Большая Советская Энциклопедия — том 38.
Собрание сочинений Р. Роллана — тома 5 и 6.
Собрание сочинений А  Гайдара — том 3.
Собрание сочинений Г. Успенского — том 2.

Томской облторгбазе «Главторгодеж- 
да» требуются: квалифицированный кла
довщик, фактуровщнкн.

Обращаться: г. Томск, Набережная
р. Ушайки, 8.
_______________________________ 2— 2

Требуются для работы в полевых пар
тиях: геологи, старшие и сменные масте
ра механического бурения; для работы в 
городе — разнорабочие и плотники.

Здесь же требуются комнаты.
Обращаться: г. Томск, переулок На- 

хановича, 12, геолстромтрест.

Томскому облкомбанку требуется ин
спектор.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 7.

Зырянскому лесхозу требуются: ма
шинист, механик по паросиловым уста
новкам. Оплата по соглашению. Квар
тирой обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 1 4 , управление лесного хозяйст
ва; село Зырянское, лесхоз.

Требуются рабочие: столяры, плотни
ки, каменщики, уборщицы, грузчики, 
механик.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 14, отдел кадров.

Гр-н Сурков Алексей Павлович,- про
живающий в г. Томске, улица Пушкина, 
2 7 , возбуждает дело о разводе с гр-кой 
Сурковой Елизаветой Антиповной, про
живающей в г. Москве, улица Текстиль
щика, 19-6, кв. 41 .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Михайлов Владимир . Андрияно
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Вокзальная, 3, кв. 1, возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Михайловой Брони
славой Даниловной, проживающей в 
Кемеровской области, г. Тайга, улица 
Привокзальная, 42 .

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Вокзального рай
она г. Томска.
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